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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ИРЛСНО Езндмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

№ 246 (9584) > Вторник, 14 декабря 1954 года.

В обстановке высокой 
активности трудящихся

12 декабря в Российской Федерации, 
Белорусской, Казахской, Азербайдяан- 
екой. Литовской, Латвийской, Киргизской, 
Таджикской, Армянской и Карело-Финской 
союзных республиках состоялись выборы 
народных судов.

С мыслью о родной Коммунистической 
партии, о Родине, о мире во всем мире, 
шли на избирательные пункты 12 декабря 
трудящиеся. Миллионы советских людей 
единодушно голосовали за кандидатов 
блока коммунистов и беспартийных.

Выборы народных судей и народных за
седателей по всем городским и сельским 
избирательным округам в нашей области 
прошли с большим политическим подъе
мом. Они явились яркой демонстрацией 
советской социалистической демократии.

Рабочие, колхозники, работники нау
ки, техники и культуры, люди разных 
возрастов и профессий, коммунисты и 
беспартийные выступали на выборах на
родных судов в едином, нерушимом блоке 
коммунистЬв и беспартийных. В С01;тав 
народных судов избраны лучшие предста-

'тели народа, передовики производства, 
-;>;тивные общественники, способные 3opj 
ко стаять на страже социалистической 
законности.

Своим единодушным голосованием за 
кандидатов блока комдгунистов и беспар
тийных советские люди вновь продемон
стрировали свое нерушимое единство, 
сплоченность вокруг Коммунистической 
гй^тии и Советского правительства.

Всеми своими успеха,чи советский на
род обязан мудрому руководству Коммугт- 
стической партии. Вот почему трудящиеся 
сдавят свою родную партию, выражают 
готовность и впредь активно бороться 
под руководством партии за построенпе 
коммунистического общества в нашей 
стране

—  Голосуя за блок коммунистов и 
беспартийных, я голосую за мудрую поли
тику Коммунистической партии и Совет
ского правительства, за новый расцвет 
нашей Родины. Я буду трудиться eote 
лучше во имя светлого коммунистиче
ского будущего. —  заявил слесарь ГЭС-1 
гов. Пакулок.

С законной гордостью советские лго.ти 
оценивали результаты своего труда, сла
вили Родину, советскую власть.

84-летипй избиоатель, колхозник се.ть- 
хозартели «Кзыл-Юлдус», Томского райо
на, А. Идикеев сказал;

—  Я много прожил и видел, но такой 
сильной нашу страну вижу впервые. Я 
голосую за дальнейшее ее процветание.

Трудящиеся нашей области ко дню вы
боров пришли с новыми успехами в тру
де. Коллективы Томской карандашной 
фабрики, завода резиновой обуви, э.тек- 
тромеханического завода и других досроч
но завершили выполнение годового произ
водственного плана.

Успешно трудятся на ре.чонте тракто
ров механизаторы Моячзновской МТС. К 
10 декабря квартальный план ремонта 
тракторов, здесь выполнен на 88,8 про 
цента.

Голосуя за кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных, избиратедн голосо
вали за дальпепший рост социалистиче
ской промышленности, за дальнейшее 
процветание колхозного строя, зт новые 
успехи социалистического сельского хо
зяйства, науки и культуры в на.шей стра
не.

Руководимый Коммунистической пар
тией, советский народ уверенно идет к 
коммунизму. С каждым днем растет могу
щество нашей Родины — оплота мира, 
демократии и социализма, растут ее эко
номика и культура.

Советские люди полны ретчноетн бо
роться за мир во всем мире, за дальней
шее процветание Родины. Об эгом свиде
тельствуют высказывания избирателей, 
надписи на избирательных бюл.тетенях.

«Голосую за кандидатов нерушимого 
блока коммунистов и беспартийных, за 
мир во всем мире».

«Го.тосую за мудрую внепшв'ю полити
ку Коммунистической партии Советского 
Союза, за мир и безопасность народов».

—  Голосуя за кандидатов н народные 
судьи и народные заседзтоли, —  сказал 
рабочий электромеханического завода 
А. П. Дементьев, —  я голосую за мир, за 
нашу радостную жизнь.

Советский Союз идет в авангарде борь
бы за мир. против империалистических 
поджигателей новой мировой войны, за 
демократию и социализм.

Пример СССР вдохновляет трудящихся 
всех стран, указывает им путь к сво
бодной и счастливой жизни.

Голосуя за кандидатов блока коягмутш- 
стов и беспартийных, избиратели голосо
вали за мудрую внешнюю политику Со
ветского государства, за прочный мир 
между народами.

В борьбе за осуществление величест
венной программы строительства комму
низма важная роль принадлежит народ
ному суду.

Народный суд строго охраняет соцпа.ли- 
стический строй, воспитывает граж.длн 
нашей страны в духе точного и неуклон
ного исполнения советских законов, соб
людения дисциплины и честного отноше
ния к государственному и общественному 
долгу, в духе строжайшей охраны социа
листической собственности.

Советский суд стоит на- страже прав и 
интересов трудящихся, на страже строго
го исполнения советских законов.

Советский суд верно служит великому 
делу защиты интересов социалистического 
государства, стоит на страже обществен
ного и государственного строя нашей 
страны.

Вот почему выборы народных судов 
прошли в обстановке высокой политиче
ской активности трудящихся, в обстанов
ке тесного единения партии, правитель
ства и советского народа.

Выборы народных судов явились но
вым торжеством социалистической демо
кратии, новой демонстрацией морально- 
политического единства советского на
рода.
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У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О награждении орденами и медалями работников
Госбанка СССР

П о  Т о м с к о й  о б л а с т и
i В соответствии с Указом Президиума 

Верховного Совета СССР от 18 июля 1951 
года за выслугу лет и безупречную работу 
наградить:

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО 
ЗНАМЕНИ

1. Воробьеву Матрену Алексеевну —  
кассира отделения с. Бакчар

2. Кунцевича Федора Николаевича —  
начальника отдела областной конторы.

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ»
1. Кирпикова Сергея Ивановича —  

главного бухгалтера областной конторы.
2. Шитову Антонину А.текееевну —  

бухгалтера отделения г. Колпашево.
МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ»
1. Афанасьеву Марию Денисовну —  

старшего инспектора областной конторы.
2. Белянкину Веру Алексеевну — стар

шего бухга.ттера областной конторы.
3. Бучельникову Елизавету Евгеньевну 

—  старшего инспектора об.тастлой кон
торы.

4. Васильеву Анну Дмитриевну —  стар
шего бухгалтера отделения, г. Колпашево.

5. Вялову Александру Ефимовну —  
бухгалтера отделения, е. Парабель.

6. Иванову Нину Тимофеевну —  стар
шего бухгалтера областной конторы.

7. Ковтюх Нину Михайловну —  стар
шего инспектора областной конторы.

8. Колотозкину Марию Степановну ■— 
инспектора областной конторы.

9. Севастьянову Татьяну Васильевну —  
заместителя главного бухгалтера отделз- 
нил, с. Шегарское.

10. Слугину Полину Федоровну —  
старшего кассира отделения, с. Шегарское.

И Созинозу К.тавлию Павловну —  ин
спектора областной конторы.

12. Суровцеву Александру Яковлевпу
—  кассира областной конторы.

13 Тарзимянову Ольгу Дмитриевну —  
заместителя главного бухгалтера отделз- 
ния, с. Пудино.

14. Шавровскую Тамару Александровну
— старшего инспектора областной конто
ры.

15. Шихова Александра Федоровича —  
главного бухгалтера отделения, с. Зырян
ское.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ, 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва. Крем.ть.
5 ноября 1954 года.

К  С В Е Д Е Н И Ю  Д Е П У Т А Т О В  Т О М С К О Г О  О Б Л А С Т Н О Г О  С О В Е Т А  
Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  Ч Е Т В Е Р Т О Г О  С О З Ы В А

1 1  января 1 9 5 5  года созывается 7-я  оеосия Томского областного Совета  
депутатов трудящихся четвертого созыва.

На сессию вносятся следующ ие вопросы*

1 . Об итогах работы М Т С  области за 19 5 4  год и задачах на 1 9 5 5  год. 
(Докладчик — начальник областного управления сельского хозяйства т  Серпе- 
нинов Н. С.).

2. О ходе выпелиеяня плана лесозаготовок. (Докладчик — начальник ком
бината «Том лес» тов. А сланов Г . М.}.

Выборы народных судов прошли в обстановке большой 
политической активности трудящихся, явились яркой 

демонстрацией несокрушимого единения партии,
правительства, народа

Выборы народных судов
В Измайлове и на Ленинских горах, на 

Красной Пресне и шоссе Энтузиастов, во 
всех районах Москвы проходили 12 де
кабря выборы народных судов.

В шесть часов утра двери избиратель
ных пунктов гостеприимно раскрылись 
для москвичей, которых вел сюда высокий 
гражданский долг. Они шли в одиночку и 
целыми семьями, чтобы облечь своим до
верием тех, кто будет защищать интере1;ы 
народа, блюсти законность социалистиче
ского государства.

Народный судья! Это высокое звание с 
честью оправдывает Евгения Карповна 
Михайленко. (3 удовлетворением читали ее 
имя на бюллетене трудящиеся Первомай
ского района, голосовавшие на избиратель
ном пункте № 35. Е. К. Михайленко —  
одна из старейших судей в Москве. Более 
35 лет работает она в органах юстиции, 
из них 15 лет на посту народного судьи 
в Первомайском районе.

А в это время с неменьшей активностью 
проходило голосование в Бауманском рай
оне столицы на избирательном пункте 
Jv® 19, где баллотируется самый молодой 
в Москве кандидат в наро,дные судьи —  
Анатолий Иванович Рубцов.

Ясен и чист жизненный путь его. Сын 
рабочего, в трудные годы войны он 
15-летним юношей стал к станку. Своей 
честной работой, которую он совмещал с 
учебой в вечерней школе, а потом в юри
дическом институте, гоноша завоевал все
общее уважение рабочих и служащих за
вода счетно-аналитических машин.

12 декабря в Москве впервые баллоти
ровались кандидатадга в народные судьи 
27 молодых юристов.

С приподнятым настроением, с созна
нием того, что они выбирают свои, народ
ные СУ.ТЫ, шли москвичи в расцвеченные 
алыми флагами, убранные живыми цвета
ми пункты для голосования.

Всей семьей, состоящей из 13 человек, 
пришел на избирательный пункт 57

Ленинского района потомственный рабочий 
Степан Васильевич Жаров.

С гордостью за свое самое демократи
ческое государство шли вчера на избира
тельные пункты металлурги и машино
строители, художники и писатели, деятели 
науки, домашние хозяйки, студенческая 
молодежь. Кто же их кандидаты в народ
ные судьи и народные заседатели?

В Щербаковском районе избиратели чи
тали на бюллетенях имена бывшего груз
чика И. Я. Панина, наборщика типогра
фии К. Г. Агаицева, учительницзл 
Е. А. Дубровской; в Краснопресненском 
районе — маляра Г. В. Юркова; в Сталин
ском районе —  бывшего воина, защитни
ка Родины Г. И. Семенова, в Куйбышев
ском районе — инженера В. Н. Ширенова. 
В списках кандидатов, выдвинутых тру
дящимися столицы, —  домашняя хозяйка
3. А. Хотулева и заместитель редактора 
газеты «Советская культура» К. П. Пиот
ровский.

В столице баллотировались 187 канди
датов в народные судьи и свыше 14 ты
сяч кандидатов в народные заседатели. 
Это одно из свидетельств демократичности 
советского суда.

Активно прошло голосование во всех 
районах Москвы. Уже в первой половине 
дня на большинстве избирательных пунк
тов проголосовало 90— 98 процентов из
бирателей.

If
12 декабря также состоялись выборы 

народных судов в городах и селах Россий
ской Федерации, в Белорусской, Казах
ской, Азербайджанской, Литовской, Лат
вийской, Киргизской, Таджикской, Армян
ской и Карело-Финской союзных респуб- 
.тивах.

Повсеместно выборы вылились в яркую 
демонстрацию единства и сплоченности со
ветских людей вокруг Ко.ммунистической 
партии и (Советского правительства.

(ТАСС).
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ОТ ВСЕГО СЕРДЦА
Эта небольшая тоненькая тетрадь ле

жит на специальном столике. К нему то 
и дело по,дходят избиратели '— взволно
ванные, немного смущенные торжествен
ной обстановкой. Гражданский долг ис
полнен —  два бюллетеня аккуратно свер
нуты и опущены в ящик для голосова
ния, но хочется выразить то большое и 
горячее чувство, которое владеет челове
ком в этот день.

Раскроем тетрадь. Короткие записи, но 
каждая строка их пронизана любовью к 
Родине, Еоммутшстической партии и Со
ветскому правительству. Вот крупным 
четким почерком написано; «Я голосую 
впервые. Большое это счастье жить в со
ветской стране, где человеку предостав
лены все права. Опуская бюллетень в из
бирательную урну, я голосую за еще бо
лее счастливую жизнь, за партию комму
нистов, которая ведет нас от победы в 
победе...».

Эту запись в книге отзывов избирате- 
.дей сделала учащаяся финансово-кредит
ного техникума Таисия Габова. Каждому 
понятно ее чувство. Ей 18 лет. Она уве
ренно смотрит вперед, зная, что в стране 
социализма для нее открыты все пути.

К столику, на котором лежит тонень
кая скромная тетрадь, подходят два мо
лодых человека. Они пишут; «Мы. моло
дые инженеры, приехали по призыву

партии и правительства работать в лес
ную промышленность Томской области. 
Мы не пожалеем своих сил. чтобы добить
ся подъема этой отрасли промышленности. 
Голосуя сегодня за кандидатов блока ком
мунистов и беспартийных, мы голосуем 
за новый расцвет нашей любимой Роди
ны...».

О многом говорит эта тетрадь для от
зывов избирателей...

Но БОТ кончается день выборов, и пос
ле того, как стрелки сходятся на двенад
цати, члены счетной комиссии открывают 
урны, ТоТда можно прочесть записи из
бирателей на бюл.тётенях. Мы не знаем, 
кто сделал их, где трудится и живет не
известный автор этих горячих, патриоти
ческих строк; «Я знаю, что нет на земле 
другой страны, где более свободен и сча
стлив человек, чем наша. Мы уверены в 
том, что построим коммунизм».

«Мы, молодые студенты, сего.1:ня отдаем 
свои голоса за любимую Коммунистиче
скую партию, за советский народ, за Ро
дину!».

Выбирая кандидатов в народные судьи 
и народные заседатели, избиратель нака
зывает им; «Свято храните нашу совет
скую законность. Постоянно помните, что 
советский суд —  самый справедливый и 
гуманный суд в мире».

В. АЛМАЗОВ.
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1 2  декабря 19 5 4  года было особенно оживленно возле клуба имени 
(ЛвлинА, в котором были расположены два избирательных пункта —  №JS6 1 8  
н 19 . Ф асад клуба празднично украшен.

Н а  снимке; у клуба имени С та л ш 1а  (г. Томск).
Фото Ф . Хитриневича. ,

Нерушимое единство

ЕДИНОДУШ ИЕ
Избиратели Томского района, как и 

все трудящиеся Российской Федерации, 
приняли активное участие в выборах на
родных судов.

Задолго до рассвета в рабочих посел
ках, се.тах и деревнях района было ожив
ленно. К началу голосования на избира
тельных пунктах Тахтамышево, Еалтай 
собралось по 100 человек.

На Тахтамышевском избирательном 
пункте первым получил бюллетень кол
хозник сельхозартели «Кзыл Юлдус» 1бо- 
бакир Идикеев. Ему 84 года, но он полон 
сил и здоровья, принимает активное уча
стие в общественном труде.

На Моряковском избирательном пункте 
получает бюллетень молодая рабочая .заво
да Н. Еусачеиа. Она заявила;

—  У меня сегодня дважды счастливый 
день. Мне исполнилось сегодня 18 лет, и 
я впервые участвую в выборах. Я благо
дарю партию и С1оветсвое правительство 
за заботу о советской молодежи.

Достойным трудовым подарком встретил

день выборов в народные суды молодой 
котельщик Самусьского судоремонтного за
вода А. В. Кашкевич. Ко дню выборов он 
выполнил пятилетнюю норму и сейчас 
трудится в счет 1956 года, выполняя 
дневные задания на 200 процентов.

Е 10 часам утра полностью проголосо- 
' вали избиратели Ново-Ларпнекого, Орлов- 
! свого, Смокотинского избирательных 
пунктов. Через час закончили голосование 
Калтийский и Еурлекскии избирательные 
пункты.

В первой половине дня на всех избира
тельных пунктах проголосовало более 95 
процентов всех избирателей.

Выборы еще раз продеиолстрировали 
сплоченность трудящихся вокруг Комму
нистической партии и Советского ярзви- 
тельетва. В голосовании приняли участие 
99,99 процента общего количества избира
телей. За кандидатов народного блока 
коммунистов и беспартийных голосовало 
99,93 процента избирателей.

Я. МЕЖЕННЫЙ.

В рабочем поселке спичечной фабрики 
«Сибирь» этот день начался раньше 
обычного. Морозное декабрьское утро. Ве
тер гонит облака, озаренные лунным све
том, к лесу туда, где через несколько ча
сов начнет брезжить рассвет. В это время 
обычно поселок спит. Но сейчас то там, то 
тут вспыхивают огнп. А по у.тпцам уже 
идут люди. Они спешат в высокому зда
нию школы, где светится плакат; «Все на 
выборы!». В шко.те разместился избира
тельный пункт 31. Сейчас здесь идут 
последние приготовления.

Шесть часов утра. Уполномоченный 
Вокзального райисполкома по выборам в 

' народные суды, ста|)ейший работник фаб
рики Афанасий Владимирович Ераюшкии 
поздравляет собравшихся с днем выборов 
и приглашает их выполнить гражданский 
долг.

Голосование началось. В избирательный 
ящик опущен первый бюллетень. Голосо
вал первым Владимир Никифорович Воров- 
ченко. 41 год проработал на фабрике Вла
димир Никифорович. Примеру отца слету- 
ют дети. Все шесть членов семьи Воров- 
ченко трудятся на фабрике.

Голосуют рабочие, служащие, инженеры 
— члены большого спаянного коллектива.

В числе голосующих строгаль Павлов, 
выполняющий норму на 160 процентов. 
Голосует Ирина Фадеева, лучшая этике- 
тировщица, на своей операции она доби
лась лучших показателен и в сентябре за
вершила выполнение пятилетпего задания. 
Ее примеру последовали подруги. 60 ра
ботниц этикетировочного цеха выполнили 
свои пятилетние задания.

Голосует столяр Григорий Еондратьевич 
Ильченко. Его трудовые показатели —  
130—140 процентов нормы.

В числе первых пришел на избиратель
ный путгет Юрий Черепанов. Ehiy недавно 
исполнилось 18 лет. Юрий приобретает 
специальность слесаря в лущильном цехе. 
Сегодня он голосует впервые. '

Сегодня на избирательный пункт при
дут голосовать в первый раз 100 молодых 
жителей поселка.

Прошел час, как был опущен первый 
бюллетень. За это время проголосовало 
свыше 200 че.товек. Нескончаемым пото- 

■ком идут избирате.ли. Но многие придут 
I позже. Это те, кто работает в ночной сме

не. Они встретили радостный день выбо
ров у станков.

<.г

н

S

/  Избирательный пункт Л'э 1 5  второго избирательного округа г. Томска по 
выборам народных судов.

Н а снимке' избиратели — передовые рабочие Томского подшипникового 
завода (слева направо) фрезеровщик инструментального цеха Ю . Д. Ш иляев. 
электромонтер М. В Савастеня, молодая работница токарь электроцеха, впервые 
участвую щ ая в выб('рах М. А . Тарасова за получением избирательных бюллете
ней в день выборов —  1 2  декабря 19 5 4  года.

Фото Ф . Хитриневича.

В ответ на призыв москвичей колле»-' 
тив фабрики обязался план пятой пяти
летки выполнить к 15 ноября 1955 года.

Это обязательство производственники 
успешно выполняют. Досрочно завершив 
выполнение одиннадцатимесячной прогр.аи- 
мы, коллектив наращивает темпы. В пред
выборные дни фабрика ежедневно выпу
скала 300 ящиков спичек све()х плана.

Трудовое напряжение чувствуется во 
всех цехах и сейчас. Лущильный цех. У  
одного из станков лучший лущильщик 
фабрики Кузнецов. Он говорит сменному 
мастеру Даниленко;

—  Хорошо поработал... Процентов 14Q 
будет, пожалуй. Это мой подарок в честь 
выборов.

Все рабочие смены перевыполнили й 
эту ночь свои задания.

В коробочном цехе не вьппла на работу 
одна станочница. Молодая работница Ли
лия Сазонова обратилась к мастеру Ящен- 
ко;

—  Разрешите мне работать на двух 
станках?..

Калгдая станочница за смену на одной 
машине должна дать 40 ящиков коробок. 
Лилия Сазонова на двух машинах изгото
вила 88 ящиков. Хорошо потрудились ее 
подруги. Вера Шелокова выполнила за.да- 
ние на 112 процентов, значительно нер^ 
выполнила задание Рая Шуласва.

...А на избирательном пункте продол
жается голосование. Здесь царит празд
ничное оживление. Проголосовавшие идут 
в клуб, чтобы послушать концерт художе
ственной самодеятельности. Молодежь, 
желающая ̂ ютанцевать, остается в шко.те, 
где беспрерывно играет духовой оркестр.

В школу поиходят все новые и новые 
и;!бир<чтелп. Вот и избирательному ящику 
П0 .1 Х0ДИТ Илья Павлович Волков. Семштет- 
ним мальчиком пришел он работать на 
спичечную фабрику купца Кухторина. С 
тех пор прошло больше 50 лет. Илья Пав
лович хорошо помнит, как «судил» рабо
чих Еухтерин, он помнит, как его товари
щей —  участников забастовки судил цар
ский суд за то, что они боролись за сча
стливую жизнь. Вот почему ему особенно 
дорог этот день, когда он голосует за 
свой, народный суд.

Людской поток не прекращается ни на 
минуту. К 8 часам проголосовало свыше 
20 процентов всех избирателей.

Б. ЯРИН,

С мыслью о партии
КОЛПАШЕВО. (По телефону). В 6 ча

сов утра в г. Ко.тпашево и Еолпашевском 
районе гостеприимно распахнулись двери 
всех 57 избирательных пунктов.

...4 средняя школа. Здесь размещается 
избирательный пункт № 10.

Мысли и чувства прибывших сюда из
бирателей обращены к велпкой Коммуни
стической партии, ведущей нашу страну 
к Еоммуниз5гу. Одпн За другим опускают 
бюллетени учительница этой шко.лы 
А. Е. Волкова, награжденная за самоот
верженный труд по воспитанпю подраста
ющего поЕо.лення орденами Ленина и Тру
дового Красного Знамени, сменный мастер 
Еолпашевского рыбоконсервного завода 
С. А. Нестеренко, награлсденная орденом 
Ленина, и другие избиратели.

Вот голосует механик-регулировщик 
консервного завода А. Г. Алексеев, один 
из представителей старшего поколения. 
Ему перрвали.то за 60 лет. Он на себе 
испытал тяжесть гнйта при царизме. А 
вот бюллетени опускают представители 
молодого поколения — расфлеовщича кон
сервного завода Л. Рыбалкина, Н. Тюмен-

цева, Н. Савельева, электрик и мастер 
.этого же завода П. Анисимов и И. Панов.

Коллектив Еолпашевского консервного 
завода встретил день выборов досрочным 
выполнением годового производственного 
плана выпуска продукции.

...Новогоренский избирательный пункт 
Л? 15. Исполнить свой гражданский долг 
пришли сюда члены сельхозартели имени 
Хрущева А. Михалев, П. Балабанов, 
В. Сытина, В. Павлюк и другие. Накану
не выборов народных судов. 11 декабря, в 
колхозе именп Хрущева зажглись элек
трические огни.

Всюду, на всех избирательных пунктах 
города Колпашево и района в день выбо
ров царило праздничное настроение. Кол
лективы художественной самодеятельно
сти выступили перед избирателями с раз
нообразной программой.

К 12 часам дня проголосова.ю боль
шинство избирателей. К 7 часам утра на 
32 и 37 нзбирательных пунктах уже за
кончилось голосование.

А. КУДИНОВ.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А МЯ
V .

Вторник, II  декабря 1951 г. X? 246

С каждым днем наращивают 
темпы лесозаготовок

БолЬше внил\ания мастерскому участку
Лесозаготовительные предприятия ком

бината «Томлес» в первой декаде декабря 
резко усилили заготовку, подвозку и вы
возку леса. За 10 дней декабря в целом 
по комбинату вывезено леса 32,7 процен
та месячного плана.

В этом большую помощь оказали лесо- 
ваготовителям сезонные рабочие, прибыв
шие на лесозаготовки из колхозов Том
ской и других областей- Только из колхо
зов нашей области на лесозаготовитель
ных пунктах работает более тысячи лесо
рубов и свыше полутора тысяч возчиков 
с лошадьми.

Лучших результатов в первой декаде 
декабря добился Каргасокский леспромхоз 
(ди1)сктор тов. Харитонов, заместитель ди
ректора по политической части тов. Ники
форов), выполнивший месячный план вы
возки древесины на 40,3 процента. Вто
рое место занял Колпашевский леспромхоз 
(директор тов. Задворнов, заместитель ди
ректора по политической части тов. Зима), 
выполнивший месячный план на 39,5 
процента. Третье место присулс.дено Том
скому лесщюмхозу, выполнившему месяч
ный ддлан на 39,4 процента.

Остальные леспромхозы комбината 
«Томлес» заняли следующие места: 4-е—  
Берегаевскпй, 5-е — Молчановский,
6-е — Чаинскпп. 7-е — Пышкино-Тро- 
ицкий. 8-е — Васюганскнй. 9-е — Ни- 
бегинский, 10-е — Тегульдетский. 11-е 
■— Бакчарскии, 12-е — Ергапский. 13-е 
—  Парабельский. 14-е —  Зырянский, 
15-е —  Средие-Чтлымский, 16-е — Лай- 
скпй, 17-е —  Красноярский. 18-е —  
Парбигскпй. 19-е — Калтайскнй. 20-е—  
Тимирязевский и 21-е — Куяновский.

Однако не следует забывать, что лесо
заготовители области обязались загото
вить и вывезти в IV квартаде 1954 года 
сверх квартального плана 200 тысяч ку
бометров леса. Если рассматривать итоги 
работы лесозаготовительных ппе.тприятий 
с точки зрения выполнения принятых 
обязательств и учесть, что лесо;!аготови- 
тели в большом долгу перед государством 
за все предыдущие месяцы, то необхпди 
МО признать, что темпы лесозаготовок по- 
прежнему продолжают оставаться низки
ми.

Многие хозяйственные руководители, 
партийные и профсоюзные организации 
ослабили руководство работой лесозагото
вительных предприятий и особенно иа<- 
стерских участков, работающих по графи- 
Еу цикличности. Только этим можно объ

яснить, что количество таких мастерских 
участков, выполняющих и перевыполняю
щих месячные задания, сократилось. Ес
ли в октябре таких участков было 14. то 
в ноябре их стало лишь 8. Уменьшилось 
количество древесины заготавливаемой 
этими мастерскими участками. В декабре 
большинство участков изо дня в день не 
выполняет суточный график.

Так, мастерский участок тов. .Злобина 
Зырянского леспромхоза систематически 
не выполняет суточный грдфик, однако 
ни руководители леспромхоза, ни партий
ная организация, ни Зырянский райком 
КПСС не разобрались с работой этого уча
стка и не оказали ему практической по
мощи. Суточный график мастерскому уча
стку утвержден в объеме 448 кубометров, 
а фактическая выработка в первой декаде 
декабря, не превышала 235 кубометров. В 
течение десяти дней ни одного раза су
точный график не был выполнен.

В ряде леспромхозов все еще допускает
ся формальное отношение к внедрению 
графика цикличности на лесосечных ра
ботах. В ноябре большое количество ма
стерских участков выполнило месячное 
задание на 50— 60 процентов. Это, преж
де всего, относится к мастерским участ
кам тт. Архипова и Сальникова Тимиря
зевского леспромхоза, Русинова, Шакуро
ва и Пупкова Зырянского леспромхоза, 
Бурдина и Семенюк Пышкино-Троицкого 
леспромхоза и другим.

До сих пор не преодолены косность и 
консерватизм отдельных хозяйственных 
руководителей. Например, директор Крас
ноярского леспромхоза тов. Облнцов счи
тает, что можно обойтись и без циклич
ного метода, что комплексные бригады 
сами могут проводить подготовительные 
работы, что содержание подготоветельных 
бригад —  дело слишком дорогое и т. д. 
Такое отношение к цикличному методу 
привело к тому, что в Красноярском лес
промхозе на протяжении II и III кварта
лов текущего года этот метод по сущест
ву не применялся.

Во многих леспромхозах так же, как и 
в Красноярском, специальных подготови
тельных бригад или мастерских участков 
нет, и подготовку лесосек проводят сами 
комплексные бригады. Состав комплекс
ных бригад часто изменяется. В Ергай- 
ском, Молчановском. Тимирязевском. Кал- 
тайском. Красноярском и других леспром
хозах рабочим комплексных бригад не соз
дано нормальных условий для высокопро
изводительной работы. Вследствие плохо

организованной доставки рабочих в лесо
секу рабочие комплексных бригад опазды
вают на работу на 2— 3— 4 часа. Руко
водители леспромхозов, и в особенности 
главные инженеры и главные механики, 
не обращают достаточного внимания на 
подготовку механизмов для работы на 
цикличных мастерских участках. Треле
вочные механизмы часто выходят из 
строя и поэтому нарушается последова
тельность работ. В ряде леспромхозов нет 
гаражей для тракторов, не подготовлены 
водогрейки и маелогренки, нет достаточ
ного количества газочурки.

Руководители Куяновского леспромхоза 
проявили в этом вопросе недопустимую 
беспечность. Они не позаботились о заго
товке газочурки. Работая на недоброкаче
ственном топливе, большое количество 
тракторов КТ-12 вышло из строя.

С рабочими комплексных бригад 
сплошь и рядом не проводится никакой 
воспитательной работы. Многие из них 
не знают, какие задачи стоят перед' ком
плексными бригадами и мастерскими уча
стками. Объем работ на месяц комбин.атом 
«Томлес» утверждается с большим опозда
нием, поэтому многие мастерские участки 
продолжительное время работают, не зная 
задания.

Серьезным недостатком в этой большой 
и важной работе является и то, что мно
гие инженерно-технические работники и 
главные инженеры не разбирают глубоко 
работу мастерских участков и не оказы
вают мастерам лесозаготовок практиче
ской помощи на месте в правильной орга
низации лесосечных работ но цикличному 
методу.

Пора понять, что организация лесосеч
ных работ по новому методу является ин
женерной работой, требующей специаль
ных знаний.

Внедрение цикличного метода, улуч
шение работы мастерских участков, рабо
тающих по графику цикличности, являет
ся важной государственной задачей. По
этому организация лесосечных работ ио- 
новому является делом не только хозяйст
венных руководителей, но и заместителей 
директоров леспромхозов по политической 
части, партийных организаций и райко
мов КПСС. Задача состоит в том, чтобы 
на основе широкого внедрения циклично
го метола организации лесосечных работ 
с каждым днем усиливать темпы заготов
ки, подвозки и вывозки леса, обеспечить 
выполнение декабрьского и Евартального 
планов.

шт

ШШ-

Ю валинская машинно-тракторная стан, 
ция.

Н а  снимке: И . Е . Ф ищ енио — сяе- 
: сарь рамонтно-ме1ханическо<го цеха. Он 

на реставрации и изготовлении запасных  
! частей к трактора.м и сельокохозяйствеп- 

ным машинам норму выполняет до 2 0 0  
процентов.

Фото Ф . Хитриневича.

К итогам работы V научной конфорзнции 
Томского университета

Путь к подъему производства
Из опыта работы по графику цикличности мастерского участка 

тов. Салагаева Берегаевского леспромхоза
Ма.етерский участок тов. Салагаева пе

реведен на график цикличности в . марте 
этого года. Это .му предшествовала большая 
организационная подготовка. Были произ
ведены необходимые расчеты, с лесоз.аго- 
товителями проведена разъяснительная 
работа, приведены в готовность механизмы 
и лесосеки. Мастерский участок создан на 
базе одной комплексной бригады, состоя
щей из 47 человек, занятых непосредст
венно на лесозаготовках. Кроме того, на 
участке есть резерв кадров — тракторист 
запасного трактора и три человека для об
служивания его. Комплексной бригаде 
приданы три трактора КТ-12 (один ре
зервный). две .электростанции ПЭС-12-200 
(одна резервная), шесть электропил, па
ровой кран. На мастерском участке есть 
водомаслогрейка, кабельное хозяйство, тро
сы, чокера и т. д.

Перед началом каждого месяца коллек
тиву мастерского участка выдается наряд- 
заказ, в котором определяется производст
венное задание по всем фазам работ. 
В основу этих заданий положены прогрес
сивные нормы выработки, в среднем не 
менее 112 ироцептов месячного задания 
Вод как. например, были расставлены лю
ди и механизмы sia участке в октябре, 
при общем объеме лесозаготовок 4.657 ку
бометров леса в месяц: на валке — 4 че
ловека, на обрубке сучьев — 18, на тре
левке — 8. на раскряжевке — 3, на раз
грузке в сортировке — 8, на погрузке 
паровым краном — 6. В лесосеке работа
ли следующие механизмы: две электропи
лы на палке, два трелевочных трактооа. 
одна пила на раскряжевке древесины. Все 
резервные механизмы были испр.явиы. 
Комплексная выработка на человека со
став,дяла 3.03 кубометра;

Коллектив комплексной бригады при

ступает к лесозаготовкам только тогда, 
когда к этому все готово. Подготовкой 
складов и лесосек занимается постоянная 
подготовительная бригада. Бригада уком
плектована всем необходимым. Она распо
лагает передвижной электростанцией 
ПЭС-12-200, двумя электропилами К-5, 
трелевочным трактором. Подготовительная 
бригада готовит верхний склад с двумя 
тракторными эстакадами, сортировочными 
путями. Кроме того, она ведет по.дготовку 
лесосек, убирает зависшие деревья, разби
вает лесосеку на пасеки, прокла.дывает 
магистральные трелевочные волока, а в 
заболоченных местах делает на волоке 
сплошной настил.

Ремонт .механизмов, текущий и средний, 
производится в ремонтно-механических ма
стерских леспромхо.эа. Следует отметить, 
что это stemaeT высокопроизводительному 
использованию механизмов. За каждой ме
лочью приходится ездить за 16 километ
ров, Резерва запасных частей на мастер
ском участке нет. Это объясняется тем, 
что комбинат «Томлес» плохо снабжает 
нас запасными деталями Положение зна
чительно у.тучшилось бы, если бы смогли 
получить передвижную ремонтную мастер
скую.

Однако на мастерском участке принима
ются все меры для того, чтобы своевре
менно и Хорошо проводить технические 
уходы, технический осмотр X* 1. Контроль 
за этим на участке осуществляют стар
ший механик и техцорук лесозаготови
тельного пункта.

Лесоразработки на участке ве.тутся 
следующим образом. Ветка железной доро
ги идет посредине верхнего склада, по 
обеим сторонам ее располагаются эстакады 
для разделки хлыстов на сортименты. Эс
такады закреплены за сменами. Таким об

разом каждая смена работает на своей 
эстакаде, укладку сортиментов Ьедет, й 
свои штабеля. Это дает возможность орга
низовать контроль за работой всего потока 
и в каждой смене. Вальщики леса и об
рубщики сучьев лес для ночной смены го
товят днем и притом на той стороне эста
кады, на которой работают ночью.

Трактористы ночной смены первый воз 
делают еще засветло с тем, чтобы тракто
рист мог познакомиться с состоянием тре
левочного волока, убедиться в том, что 
ему хватит хлыстов на всю смену. Когда 
в лесу светло, трактористу легче прове
рить, прави.дъно или неправильно элек
тропильщики произвели повал леса.

Такая организация труда и использова
ние техники позволили коллективу мастер
ского уча у̂ка добиться значительных ре
зультатов в работе по графику циклично
сти. В октябре участок систематически 
выполнял задание, комплексная выработка 
на лесозаготовителя в день достигла 4,5 
кубометра леса. Выполнил коллектив уча
стка график цикличности и в ноябре.

Лесозаготовители не. останавливаются 
на достигнутом. Сейчас на участке разра
батываются мероприятия для дальнейшего 
улучшения работы.

Ведется подготовка к переводу мастер
ского участка на подвозку хлыстов с кро
нами Обрубка сучьев уже производится 
на эстакадах электросучкорезками. Осво
бодившиеся обрубщики сучьев вошли 
в состав вновь подобранной бригады тов. 
Фелоришина. Для обеспечения непрерыв
ной вывозки древесины на погрузке вве
дена непрерывная рабочая неде.дя,

А. КОНДРАТЬЕВ, 
главный инженер Берегаевского 

леспромхоза.

НАШИ ЧИТАТЕЛИ РАССКАЗЫВАЮТ
ЗА ДОСРОЧНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ГОДОВОГО 

ПЛАНА
Среди коллектива рабочих Зырянского 

строительного участка широко разверну
лось. социалистическое соревнование за 
дберочцое выполнение годового плана. Ра
бочие участка обяза.тпсь довести среднюю 
дневную выработку до 125 процентов. 
Слово у строителей не расходится, с де
лом.

На стр'оительствр районного Дома куль
туры бригада каменщиков, которой руко
водит тов Бергорд. выполняет сменные 
задания на 170 процентов. Бригада плот
ников тов. Гриба ежедневно выполняет 
СБОИ задания на 130— 135, процентов.

120— 130 процентов нормы ежеднев
но дают ионтаясннки. Особенно хорошо 
трудятся тт. Бапчук и Гофванский. В от
дельные дни они выполняют нор,чу на 
250— 300 процентов.

Ко.тлектив строительного участка за
канчивает строительство и готовит к сда
че в аксплоатацию в Громышевской МТС 
типовую мастерскую на 100 тракторов, 
два двухквартирных дома, детский сад и 
одно административное здание.

П. ЗАБОЛОТНИКОВ, 
нормировщик Зырянского стройучастка.

УСПЕХИ СПЛАВЩИКОВ
Успешно трудится коллектив рабочих 

Еаштаковского сплавного участка Аси- 
новской сплавной конторы.

На сплотке древесины тт. Недоливко, 
Недыбин, Буряк, Гончаров и другие вы
полнили квартальные задания на 120—  
160 процентов.

Выполнила годовой план бригада строи
телей. которой руководит тов. Харитонов. 
П.1ЮТНИВИ тт. Сутзлев, Торгунаков и 
Картоделев систематически перевыполня
ют свои задания. Члены бригады ’стре
мятся до конца года закончить строитель
ство рабочего клуба, пекарни и двух
квартирного жилого дома.

П. МАКАРУШКИН, 
заместитель директора сплавной 

конторы.
ХОРОШИЕ ПОКАЗАТЕЛИ

Коллектив строительного участка Бере
гаевского леспромхоза досрочно завершил 
план 1954 года. Строители дали лесоза
готовителям леспромхоза 600 квадратных 
метров жилой площади сверх плана.

Хороших показателей на строительстве 
домов добивается бригада, руководимая

тов. Тарасовым, выполняющая задания на 
150— 160 процентов. Особенно успешно 
трудятся тт. Пронькин, Андреев. Харито
нов, .которые за высокопроизводите.тьный 
труд награждены почетными грамотами.

Строители обязались до конца года по
строить еще 300 квадратных метров жи
лой площади.

Коллектив участка, отвечая на призыв 
коллективов московских предприятий раз
вернуть социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение пятплетних за
даний, обязался выпо.днить пятилетний 
план строительных работ к 38-й годов
щине Великого Октября.

Сейчас все бригады участка выполня
ют более полутора норм в смену.

М. АФАНАСОВ, 
плотник строительного участкд 

Берегаевского леспромхоза.

СТРОИТЕЛЬСТВО В ЛЕСПРОМХОЗЕ
В Ергайском леспромхозе в этом году 

построено 25 двухквартирных жилых до
мов и стационарная больница на 15 коек. 
Здесь же началось строительство кино
театра на 260 мест.

Д. ЕРЕМИНА.

Отремонтировано 
13 тракторов

Трудовыми подарками встретили день 
выборов народных судов механизаторы 
Высокоярской МТС. По плану в IV квар
тале они должны отремонтировать 15 
тракторов. К 10 декабря из ремонта было 
выпущено 13 тракторов. Выполнен квар
тальный план ремонта сельхозмашин.

Хорошо трудится на сборке моторов 
И. Ряхин. Дневное задание он выполняет 
на 130— 140 процентов. Такой же выра
ботки добивается на комплектовке порш
невой группы слесарь С. Гайдук. Кузнец 
Г. Шпробоков и токарь Н. Белянкин до
вели свою дневную выработку до 1,5 
нормы.

Перевыполняют нормы
ШЕГАРКА. (По телефону). Обсудив 

призыв коллектива Молчановской МТС, 
механизаторы Гынгазовской МТС решили 
квартальный план ремонта машин выпол
нить на 120 процентов.

За последние дни многие ремонтники 
резко повысили производительность труда.

В авангарде соревнования идут комму
нисты и комсомольцы. Коммунисты 
тт. Козюлин, Овсянников, Несмачиов, 
П. Зимин, И. Зимин, Мощинский, Пету
хов, Ковалев, комсомолец тов. Ильин и 
другие дневные нормы выработкэ: систе
матически выполняют на 120— 135 про
центов.

Квартальный план ремонта тракторов 
ко.ч.чектив МТС ко дню выборов в народ
ные суды выполнил почти на 70 процен
тов.

Е. СУБОЧ.

Льнопродукция— 
государству

Льноводы колхоза «Коммунист», Кожев- 
нкковского- района, закончили обмолот 
льна и подзимний расстил льносоломки.

Расстил льна произведен в основном на 
посевах озимой ржи.

Засыпав семена под урожай будущего 
года, колхоз сдал государству 142 цент
нера льносемян при плане 36 центнеров.

Значительно перевыполнили государст
венный план сдачи льносемян колхозы 
имени Шевченко и имени Калинина.

Пятилетнее задание— 
к 1 августа

День выборов в народные суды кол
лектив Куйбышевского райпромкомбпната 
встретил досрочным выполнением годовой 
производственной программы по выпуску 
ва.товой продукции.

Высоких производственных показателей 
добились все цехи предприятия. В цехе 
массового пошива все работницы выпол
нили пятилетние задания. Здесь выпу
скается свыше 95 процентов первосорт
ной продукции. Коллектив цеха головных 
уборов еще 1 сентября завершил выпол
нение годового плана и сэкономил мате
риала на 3.500 рублей.

Многие рабочие предприятия выполня
ют свои сменные задания на 150— 250 
процентов при отличном качестве работ. 
Это швея из цеха модного платья тов. 
Байгулова, работница цеха пошива муж
ского верхнего платья тов. Шальните, 
швея цеха массового пошива тов. Чепка- 
сова, мастера по пошиву головных уборов 
тт. Зырянов, Сочнев и другие.

Отвечая на пви.эыв москвичей, коллек
тив райпромкомбпната обязался выпол
нить пятилетку к 1 августа 1955 года. Па 
предприятии намечены и проводятся в 
жизнь организационно-технические меро
приятия. Введена в производство петель
ная машина, которая позволяет повысить 
производительность труда на операции 
метания петель на 25 процентов. В б.ди- 
жайшее время цех массового пошива бу
дет переведеп на работу по операционно- 
поточному методу. В цехе будет установ
лено 10 новых швейных машин. Это даст 
возможность резко увеличить производи
тельность труда и улучшить качество 
одежды.

В январе 1955 года ассортимент выпу
скаемых комбинатом изделий значительно 
расширится.

А. МАРХОНЬКО,
А. БИРЮ.ПИН,

А. БЕРЕНДЕЕВ.

С 27 ноября по 4 декабря в Томском 
университете проходила V научная конфе
ренция.

В работе Еонференции участвовми 
1.363 человека, представлявших свыше 
90 научных учреждений, предприятий. и 
организаций. Среди ее участников было 
4 академика и члена-корреспондента акаде
мий наук, свыше 40 профессоров и докто
ров наук, 222 доцента и кандидата наук, 
более 130 специалистов народного хозяй
ства. Высокому уровню работы ряда сек
ций содействовал приезд на конференцию 
известных ученых-профессоров —  почвове
да Н. В. Орловского, лесовода В. Я. Поля
кова, болотоведа С. Н. Тюремнова, зооло
гов В. Ц. Скалона и А. В. 4>едгошина, на- 
разитиолога Н. Н. Плотникова, гидробиоло
га А. П. Скабичевского, физиологов А. Г 
Гинецинского, В. II. Патрушева и А. Т. 
Пшоника, химика Р. Л. Мюллера, географа 
Д. И. Абрамовича и других. На конферен
ции присутствовало свыше 200 гостей из 
различных городов страны, в том числе из 
Москвы, Ал.ча-Ата, Минска, Tio.Me;iii, 
Свердловска, Шадринска, Омска, Новоси
бирска, Барнаула. Горно-Алтайска, Кеме
рово, Ста.:гинска, Красноярска, Абакана, 
Иркутска, Улан-Удэ, Владивостока.

На конференции были представлены фи
лософы, экономисты, историки, юристы, 
языковеды, литературоведы. агрономы, 
почвоведы, ботаники, зоологи, физиологи, 
иате.матики. механики, химики, геологи, 
палеонтологи, географы и другие специа
листы.

Вни.чаиие участников конференции бы- 
•то направлено на решение первоочередных 
задач дальнейшего развития народного 
хозяйства и культуры нашей страны.

Активное участие в конференции, поми
мо научных работников университета, 
приняли ученые других томских в̂ 'зов — 
политехнического, медицинского, педагоги
ческого, инженерно-строительного, а также 
научных уч|)еждений города и области — 
института вакцин и сывороток. Томской 
зональной станции, Бакчарского опытного 
пункта овощево.гства. краеведческого му
зея, геологических учреждений.

Конференция открылась пленарным за
седанием, на котором с докладом «350 лет 
города Томска» выступил секретарь обла
стного комитета КПСС В. А. Москвин.

Вопросам истории науки в Сибири, б 
связи с 350-летним юбилеем Томска, был 
посвящен ряд докладов на секциях соци
ально-экономических и исторических на
ук, литературоведения, ботаники, зооло
гии и гидробиологии, физиологии человека 
и животных, гео.тогогеографических наук. 
Конференция одоб1Шла изданные к юбилею 
города сборники «Очерки истории города 
Томска» и «Русские писатели в Томске», 
поставив перед историками задачу созда
ния коллективного труда «Очерки истории 
Сибири».

Работа конференции проходила по 12 
секциям. На конференции было заслушано 
и обсуждено 363 доклада. По многим до
кладам развернулась глубокая научная 
к[штика. В частности, существенные кри
тические замечания были сделаны по до
кладам заведующего кафедрой агрономии 
университета доцента Н. Ф. Тюменцева и 
научного сотрудника Западно-Сибирского

филиала Академии наук СССР Т. А. Ваги
ной.

На заседаниях естественно-научных 
секций были рассмотрены возможногти 
дальнейшего усиления помощи колхозам и 
МТС в выполнении постановлений сен
тябрьского, февральско-мартовского и 
июньского Пленумов ЦК КПСС. Конферен
ция одобрила совместную работу кафедр 
агрономии и почвоведения Томского уни
верситета и колхоза имени Лысенко, Леп- 
новского района, по проведению опытов и 
исследований по предохранению посевов 
озимой ржи от гибели Рекомендовано про
вести производственные опыты с безот
вальной перепашкой пара под озимую 
рожь, как одним из эффективных средств 
борьбы с многолетними сорняками и улуч
шения водного и пищевого режима почв.

На конференции обсуждены многие про
блемы дальнейшего развития в Сибири 
лесного, рыбного, охотничьего хо:шнств и 
различных отраслей промышленности

Большую работу провела секция геоло
го-минералогических наук, обсудившая со
временное состояние вопроса о стратигра
фии угленосных отложений Кузбасса, про
исхождения гранитной маг,мы, вопросы 
методики минералогической съемки лсиль- 
ных рудных месторождений а другие про
блемы. Секция внесла ряд ценных чредло- 

I жений по составлению государственной 
I геологической карты Сибири, имеющей 
большое значение при организации поисков 
различных полезных ископаемых.

Материалы конференции будут и.зданы 
университетом.

Подводя итоги научной конференции, 
нельзя не указать и на недостатки, кото
рые выявились в ее ходе. Заседания неко
торых секций оказались излишне пере
груженными докладами. В частности, та
ким недостатком страдали заседания сек
ции сельскохозяйственных наук. Отдель
ные доклады были сделаны на низком 
научном уровне, например, доклад швег 
дующего кафедрой физиологии сельско<о- 
зяйственных животных Новосибирского 
сельскохозяйственного института доцента 
А. П. Ломанова. Тезисы докладов не были 
заблаговременно размножены, а это ла- 
труднило предварительную подготовку вы
ступлений.

На конференции было мало делегат;?!; ̂  
из районов Томской области (всего 22 че
ловека). Содержательный доклад предсе
дателя сельхозартели имени Лысенко, Аси- 
новсЕого района, тов. А П. Хмельницкого 
об агротехнике озимой ржи наглядно по
казал. что работа секций могла пройти 
значительно плодотворнее, при более ши
роком участии в конференции новаторов 
сельского хозяйства и промышленности.

Несмотря на эти недостатки, научная 
конференция показала дальнейший рост 
научной мысли в Т.')мске. позволила озна
комить научную общественность и пред
ставителей производства с новыми науч
ными достижениями, обменяться опытом 
по разработке ряда научных проблем.

Задача состоит в том, чтобы принятые 
решения воплотить в жизнь, усилить на
учную деятельность, направить ее на 
всемерное оказание помощи народному 
хозяйству.

Профессор Б. ИОГАНЗЕН.
Профессор В. ПЕГЕЛЬ.

Строго соблюдать принцип материальной 
заинтересованности колхозников

Одной из мер, направленных на даль
нейший крутой подъем сельского хозяйст
ва, является повышение материальной за
интересованности колхозов, колхозников и 
рабочих МТС в развитии колхозного про
изводства.

В целях повышения заинтересованности 
колхозников в дальнейшем развитии обще
ственного животноводства партия и пра
вительство ревомен,1овали колхозам выда
вать колхозникам по усмотрению общих 
собраний авансом примерно 25 процентов 
денежных средств, поступающих от реали
зации скота и продуктов животноводства, 
а также ежемесячно производить аванси
рование колхозников из доходов от овоще
водства и картофелеводства. При этом 
установлено, что денежный аванс, полу
ченный колхозником на трудодни, вырабо
танные в животноводстве, не уменьшается 
при окончательном распределении денеж
ных доходов.

Установлен порядок авансирования в 
производстве картофеля, овощей и льно
водстве.

Чтобы обеспечить регулярное авансиро
вание колхозников, денежные средства в 
раз.мере до 25 процентов от всех денежных 
доходов, полученных колхозами от живот
новодства и птицеводства, и 50 процентов 
дохода от льноводства зачисляются Гос
банком по требованию ко.тхозов на особые 
текущие счета, с которых деньги мо
гут расходоваться только для распределе
ния нй трудодням.

В первом полугодии текущего года 
колхозы области выдали колхозникам 
авансом око.то семи ми.илионов рублей, что 
значительно превышает выдачу аванса за 
этот период прошлого года.

Колхозами Бакчарского района выдано 
колхозникам авансом за 9 месяцев этого 
года свыше 1,7 миллиона рублей, это на
600.000 рублей больше, чем было выдано 
за этот период в прошлом году. Только 
колхоз «Северное сияние» этого района за 
9 месяцев текущего года выдал авансом 
на трудодни свыше 500 тысяч рублей, 
колхоз имени Кирова —  свыше 400 ты
сяч рублей.

Таких примеров можно привести нема.ю 
и по другим ко,1гхозам области. Но наряду 
с этим имеются факты нарушения 
принципа материальной заинтересованно

сти колхозников, грубого нарушения по
становлений партии и правительства в 
вопросах авансирования колхозников.

В некоторых колхозах области выдача 
денежных авансов из доходов от реализа
ции скота, продуктов животноводства, ово
щей и картофеля, а также доходов от 
льноводства задерживается под разными 
предлогами. Полученные с особых текуу,'их 
счетов денежные средства используются L? 
по назначению. Колхоз имени Кагановича, 
Кривошеинского района, из полученных с 
особого текущего счета по доходам от 
льноводства денег израсходовал на приоб
ретение различных материалов 10.000 
руб.тей, недодав на эту сумму аванс кол
хозникам. Колхоз имени Свердлова, Зы
рянского района, израсходовал 12.341 
|)убль на приобретение материалов гЧЗ 
средств, полученных с особого текущего' 
счета по доходам от животноводства. Пред
седатель _̂ колхоза имени Андреева, Парбиг- 
ского района, т. Денисов получил с тако
го же счета 9.254 рубля и полностью из
расходовал их на приобретение сбруи, не 
выдав ни копейки колхозникам. Подобные 
факты грубого нарушения закона об 
авансировании колхозников, неправиль
ного использования средств, получен
ных с особых текущих счетов, допу
стили правления колхозов «Пролетарская 
крепость», Пышкино-Троицкого района 
(председатель т. Якименко); имени Мален
кова, Пудинского района (председатель 
тов. Шигов), имени Жданова, этого же 
района (председатель тов. Яковлев), и 
многие другие.

Правления этих колхозов, очевидно, не 
уясни-ти, что, задерживая выдачу денеж
ных авансов колхозникам, расходуя эти 
деньги на другие нужды, они ослабляют 
материальную заинтересованность колхоз
ников в развитии общественного хозяйст
ва.

Надо решительно пресекать подобные 
факты. Необходимо установить строжай
ший контроль за соблюдением принципа 
иатериа.льной заинтересованности колхоз
ников в развитии общественного хозяйст
ва.

А. ЛОГУНОВ,
начальник сектора коедитозания сельско- 
го хозяйства областной конторы Госбанка.

Р абот аю т  в счет  1955 года
промьппленнЕгх- предприятиях Том

ского района развернулось социалистиче
ское соревнование за досрочное выполне
ние пятилетнего плана.

Коллектив Томского кожзавода выпол
нил годовой производственный план. Ра
ботают в счет 1955 года мебельная нром- 
артель имени Чкалова, гончарная промар

тель «Путь к социализму», Поросинский 
спнртзаяод и другие.

Коллектив Моряковского завода пере
выполняет граф.ик ремонта судов. Рабочие 
и инженерно-технические работники за
вода взяли обязательство пятплетнпй про
изводственный план выполнить ко дню 
38-й годовщины Великой Октябрьской со- 

I циздистической революции.
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ТРИБУНА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА РАБО ТН И КО В  ̂
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

За 20 поросят от каждой 
свиноматки

Свиноводство является одной из доход
ных отраслей общественного хозяйства на
шею колхоза. Доход от свинофермы повы
шается из года в год. В прошлом году он 
составил 330 тысяч рублей, в нынешнем
—  370 тысяч.

Ферма у нас небо.льшая. Сейчас здесь 
насчитывается 87 свиноматок. Успех де
ла решает не погоня за количеством, а 
борьба за высокую продуктивность живот
ных В 1953 году от каждой свиноматки 
мы получили по 17 поросят, сдали госу
дарству 310 центнеров высококачествен
ной свинины, в 1954 году от каждой сви
номатки в среднем но ферме получено по 
19 поросят. Государству сдано Й 4 цент
неров мяса. Кроме того, сейчас на откирме 
находится 100 свиней: в блияглйшш! 
время продадим в государственные закуп
ки еще 80 центнеров мяса.

Что обеспечивает нам успех?
Во-первых, постоянные кадры работни

ков фермы. Все 11 свинарок работают на 
ферме не менее 4— 5 лет, они любят свое 
дело, хорошо освоили его приобрели боль
шой опыт в работе.

Свинарка Д. Звирбулис в 1953 году по
дучила от каждой из закрепленных за 
него свиноматок по 20 поросят, нынче —  
в среднем по 21,1 поросенка. Замечатель
но трудится 3. Якобсоне, получившая в 
нынешнем году в среднем по 20,6 поро
сенка от каждой из 11 свиноматок. Непло
хих результатов в труде добиваются также 
и другие свинарки нашей фермы. Все они 
получают дополнительную оплату за свой 
груд. Например, в истекшем году за полу
чение высокого приплода и сохранение 
молодняка свинарки фермы получили в 
порядке дополнител11ной оплаты 86 двух- 
месячных^роросят и 13 центнеров мяса.

Во-вторых, успеху дела способствуют 
прочная кормовая база, строгое соблюдение 
зооветеринарных правил и распорядка 
дня, правильная организация кор.мления 
животных и ухода за ними.

Кормов у нас хватает. Есть и корнепло
ды, и грубые корма. Для нашей фермы от
пущено нынче 2.500 центнеров концент
ратов.

Мы прочно усвоили правило: будет здо
ровым и упитанным маточное поголовье.
—  будет здоровый приплод. По
этому о матках проявляем особую забо
ту. Содержим их в чистоте и тепле. Ра
ционы состав.тяем, исхо.дя из требований 
зоотехнической науки. При этом рацион 
каждой свиноматки строго индивидуализи
рован, в зависимости от того или иного 
периода ее развития. Например, в первую 
половину супоросности свиноматка полу
чает больше объемных кормов (мякины). 
^  второй половине супоросности, посте
пенно уменьшая эти корма, увеличиваем 
в рационе свиноматки концентраты. Пос
ле опороса даем свиноматке больше соч
ных кормов —  силоса, корнеплодов.

В колхозе у нас еще низка , продуктив
ность крупного рогатого скота. Не имея 
возможности поить поросят цельным моло
ком, мы научились без ущерба для их 
здоровья обходиться обратом. Прокипячен
ным и остуженным обратом начинаем под
кармливать поросят с двухнедельного 
возраста. Это дает прекрасные результаты. 
Особенное внимание обращаем на то, что
бы в рационе поросят было достаточное 
количество белковых веществ, необходи
мых для их развития.

Особую заботу проявляем о породности 
животных. 5 лет назад на ферму были за
везены 4 свиноматки крупной белой поро
ды. Теперь все поголовье свиней у нас 
высокопородное. Лучшие экземпляры сви
ней оставляем на племя. Особенно хорошей 
была у нас на ферме свиноматка Вятка, 
дававшая высокий приплод. Ее сын 
хряк-нроизводитель Васька, рождения 
1951 года, имеет живой вес 430 кило
граммов.

За высокие показатели работы в 
1953 году наша ферма была представлена 
участницей на Всесоюзную сельскохозяй
ственную выставку.

В Москве, на Всесоюзной выставке мы 
увидели и услышали много интересного. 
Мы многому научились в этой замечатель
ной сокровищнице передового сельскохо- 
 ̂зянственного опыта. Слушая, лекции пере
довиков животноводства, осматривая пред

ставленные в павильонах экспонаты, мы с 
особенной силой ощутили, что наша сви
новодческая ферма дает далеко не все, что 
могла бы дать, если бы у нас были все 
возможности развернуть свиноводческую 
работу по-настоящему.

, .г-

НЕ ПОВТОРЯТЬ ОШИБОК ПРОШЛОГО
Быстрее развернуть подледный лов

Особенное восхищение вызвали у нас 
замечательные типовые свинарники на 
Всесоюзной выставке. Вот бы нам такие! 
Ведь отсутствие хорошо оборудованных 
помещений для животных —  основное, 
что тормозит развитие животноводства вс 
многих колхозах. У нас в колхозе, напри
мер, имеется только два типовых свинар
ника, рассчитанные на 44 свиноматки. В 
этих же помещениях мы вынуждены про
изводить и откорм свиней.

Очень нам понравились р типовом сви
нарнике на выставке клетки для живот
ных, сделанные из металлический сетки. 
Такие клетки очень прочны, и что особен
но важно, пропускают свет, без которого 
невозможно нормальное развитие живот
ных. У нас же клетки делаются из досок, 
горбылей. Постараемся, чтобы и на нашей 
ферме были клетки из металлической сет
ки.

В будущем году правление нашего кол
хоза намечает строительство откормочного 
цеха на 500 голов. Со вступлением его в 
строй мы сможем откармливать в год до
1.000 свиней и с.тавать государству не 
менее 800 центнеров мяса.

На Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставке мы почерпнули иного полезного 
в отношении организации кормления сви
ней и их содержания. Вернувшись из Мо
сквы, мы несколько изменили рационы 
для откормочных свиней. На выставке мы 
узнали, что большую пользу взрослым жи
вотным П1)иносят ежедневные пятиадцати- 
дпадцатиминутные прогулки в зимнее вре
мя. Они закаляют их организм, повышают 
аппетит. Сейчас мы начали практиковать 
такие прогулки у себя.

Почти все передовые свиноводы, с ко
торыми нам пришлось встречаться на вы
ставке, применяют для кормления свиней 
сенную муку, которая является очень цен
ным белковым кормом. Мы до сих пор сен
ную муку в корм свиньям не употребля
ли, так как нам негде измельчать сено. 
Правление колхоза должно помочь нам в 
организации этого нужного дела.

Почетное право участия на Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке коллектив 
нашей фермы завоевал и по итогам 1954 
года.

В новом сельскохозяйственном году мы 
добьемся получения 20 поросят от каж
дой свиноматки. Свинарки фермы 
тт. Звирбулис и Якобсоне обязались по
лучить нынче по 22 поросенка от каждой 
закрепленной за ними свиноматки. Социа
листическое соревнование между свинар
ками фермы поможет нам с честью спра
виться с выполнением наших обязательств.

А. ЗВИРБУЛИС, 
заведугощий свиноводческой фермой 

колхоза имени Шверника, Кожевни-
ковского района, участник Всесоюзной 

сельскохозяйственной выставки.

В этом году работники рыбной про
мышленности Томской области недодали 
государству большое количество рыбы. 
Особенно плохо работали рыбаки в треть
ем квартале. За это время они недодали 
6.185 центнеров рыбы.

Каковы же причины невыполнения 
плана рыбодобычп? Большинство руково
дителей рыбодобывающих предприятий и 
председателей колхозов объясняет это 
неблагоприятными гидрометеорологически
ми условиями. Но главная причина не в 
этом, а в том, что труд рыбаков на про
мыслах организован плохо, большая часть 
их отвлекается на различные хозяйствен
ные работы, техника и орудия лова ис
пользуются далеко не удовлетворительно. 
Все это —  результат поверхностного ру
ководства рыбодобычей.

Подледный лов начался по всей обла
сти, и сейчас в нем должно участвовать 
максимальное ко.тичество рыбаков. Но 
уроки летней путины рыбодобывающими 
организациями не учтены. Благоприятная 
промысловая обстановка, сложившаяся в 
конце октября, использована не была. 
Попрежнему немало рыбаков-колхозников 
не участвовало в лове, много рыбаков 
было отвлечено на подготовительные ра
боты. Еще хуже велась рыбодпбыча в но
ябре. Несмотря на то, что реки и озера 
замерзли и подледный лов должен быть 
уже широко развернут, большое ко.личе- 
ство рыбаков не участвует в промысле, 
продолжает оставаться на подготовитель
ных работах. Так. к 5 декабря в Карга- 
сокском районе не вышло на промысел 
рыбы более 40 рыбаков. Такое по-тожение ' 
можно объяснить только тем, что район
ные организации, руково.дптели предприя
тий рыбной промышленности и председа
тели кол.хозов не организуют лов рыбы.

Нужно немедленно изменить создав
шуюся на добыче рыбы обстановку. В

первую очередь следует добиться выхода 
на лов максимального количества рыба
ков.

Необходимо сейчас же начать выстав
лять, а там, где это уже проводится, про
должать ставить орудия лова на реке 
Оби, в первую очередь, самоловы, речные 
вентери и ставные сети. Следует облавли
вать курьи и затоны неводами. Одновре
менно с этим, нужно отправить бригады 
на облов отдаленных водоемов. Необходи
мо серьезно заняться вопросом облова не
освоенных ранее водоемов.

На реке Кети рыбаки должны выста
вить предусмотренное планом количество 
осенних чердаков и духовых неводов. По 
опыту рыбаков Еети нужно организовать 
этот вид лова и на других притоках Оби 
и, в первую очередь, на реках Васюгане 
и Тыме. Каждая рыболовецкая бригада 
должна иметь график облова водоемов с 
тем, чтобы в течение всего периода под
ледного лова работать планово, в указан
ные сроки производить облов всех наме
ченных водоемов.

В связи с тем, что подледный лов ры
бы производится мелкими звеньями рыба
ков, чаще всего по 2— 3 человека, нель
зя допустить повторения ошибок прошло
го года, когда комплектование звеньев 
производилось-таким образом, что молодые 
рыбаки вели лов отдельно от опытных ры
баков. В результате этого часть рыбаков 
план перевыполняла, а другая часть —  
почти ничего не добывала. Нужно 
сделать так. чтобы в каждом звене ловом 
руководил опытный рыбак.

Необходимо усилить массово-разъясни
тельную работу среди рыбаков. Каждый 
рыбак до.тжен твердо знать, сколько он 
до.лжен выловить рыбы, чтобы восно.тнить 
образовавшийся за ним долг перед госу
дарством и выполнить годовой план.

К. КОНСТАНТИНИДИ.

Л ы т ны й переход Новосибирси— Томен
в День Конституции —  5 декабря в 

г. Новосибирске на площади имени 
Сталина был дан старт лыжному переходу 
Новосибирск— Томск. В переходе приняли 
участие старейшие спортсмены Сибири —  
военный врач подполковник А. М. Гули- 
да, врач Ю. К. Замятин, врач В. С. Бара
нов, инженеры С. М. Цитович и Б. Е Ча- 
рухин и физкультурные работники Н. Н. 
Чудинов и Г. Г. Степанов.

Интересен возраст участников перехода. 
Тов. Замятину 56 лет, тов. Чудинову —  
54 года, тов. Цитовичу — 50 лет. Чару- 
хину —  49 лет. Самому молодому участ
нику команды тов. Степанову —  46 лет. 
Почти все участники перехода — бывшие 
жители г. Томска, воспитанники томских 
вузов. И.чена их как спортсменов хорошо 
и:-!вестны в Сибири и за ее пределами.

Многие из них неоднократно были чем- 
IIиnнâ ffl г. Томска и победителями пер
венства Сибири по лыжам и другим ви
дам спорта.

12 декабря в г. Томске на площади 
Революции состоялся финиш перехода. 
Спортивная общественность г. Томска 
сказала своим старым друзьям теплую 
встречу. Участников перехода привет
ствовали представители областного коми
тета по физической культуре и спорту и 
института инженеров железнодорожного 
транспорта. Была зачитана приветствен
ная телеграмма Военного совета Западно- 
Сибирского военного округа и вручены 
памятный вымпел и адрес. В ответном 
слове командир перехода тов. Гулида 
поблагодарил томичей за внимание и ра
душный прием. В. САЛНИС.

Н а Томском оаводе реж ущ их инструментов на ра-боту в цехи из контор пе
реш ли 2 0  человек. Все они сейчас работают ученика.ми, приобретают специаль
ности.

Успеш но учится токарному делу в 2 6  цехе комсомолка Лидия Сапунова  
Д о этого она была копировщицей конструкторского бюро отдела главного меха
ника. Овладеть специальностью токаря ей по.-vioraer лучш ая работница цеха 
К. Д. Ф окина, тоже токарь, выполняющ ая сменную  норму на 1 Э 0 — 2 0 0  процен
тов, Лидия Сапунова оов.мещает учебу в цехе с  учебой на першом кугрсе маш и
ностроительного техникума.

Н а снимке: Л идия Сапунова (слева) и токарь 26-го  цеха К. Д. Фокина.
Фото Ф . Хитринепича.

Важная, неотъемлемая часть 
учебного процесса в вузе

Советская высшая школа призвана го
товить кадры инициативных, способных 
к творческой деятельности специалистов. 
В подготовке таких специалистов решаю
щее значение имеет самостоятельная ра
бота студента над изучаемым материалом. 
Особенно важно это сейчас, когда происхо
дит значительное сокращение обязатель
ных учебных занятий в вузах.

Проходившая в этом году защита дип
ломных проектов и работ показала, что 
многие питомцы .томских вузов научи
лись работать самостоятельно, некоторые 
дипломные проекты особо отмечены го
сударственными комиссиями, рекомендо
ваны к использованию в народном хозяй
стве. С каждым годом увеличивается число 
студентов. показывающих глубокие и 
прочные знания на экзаменах.

Однако в каждом вузе имеется еще 
немало студентов, которые в течение 
семестра занимаются самостоятельно 
только перед контрольной работой, 
готовясь к экзаменам, заучивают только 
то, что записано в конспекте. У таких 
студентов еще нет подлинной любви к 
науке, нет навыков самостоятельной рабо
ты. необходимых для того, чтобы стать 
хорошими специалистами.

Нередки случаи, когда и отдельные 
прсподав<атели ведут студентов по этому 
неиравильноиу пути в учебе, превращая 
лекции в диктовки, а практические заня
тия в обычный опрос. Самостоятельную 
работу студента в вузе нельзя рассматри
вать в отрыве от учебного процесса. Лю

бая форма учебных занятий. должна воз- 
булсдать у студента интерес к иауке. 
учить самостоятельно мыслить, развивать 
творческие наклонности. Поэтому серьез
ную ошибку допускают те преподаватели, 
которые при подготовке к лабораторным 
или практическим занятиям пытаются 
заранее все расписать и подготовить для 
студентов. Этим они лишают студентов 
возможности работать самостоятельно. На 
практических занятиях преподаватель 
должен быть организатором и руководи
телем их *самостоятельного исследования.

Большое значение в развитии творче
ской инициативы будущего специалиста 
имеет правильно организованная производ
ственная практика, во время которой сту
денты принимают непосредственное уча
стие в производстве, творчески применя
ют свои теоретические знания. Именно 
так преподавателем политехнического ин 
ститута тов. Севастьяновым была органи
зована летом этого года практика группы 
студентов электромеханического факульте
та. Выполнение программы производствен
ной практики умело сочеталось с актив
ным участием студентов в решении произ
водственных задач Многие студенты вы
полнили специальные задания, направлен
ные на повышение производительности 
труда, а разработанные студентом Пивова
ровым мероприятия по автоматизации про
цесса штамповки позволили значительно 
снизить себестоимость продукции.

Однако многочисленные примеры гово
рят о том, что руководство работой сту
дентов на практике иногда пускается на 
самотек, и многие из них вместо плодо
творной работы просто «отбывают» прак
тику.

Широкое распространение должно по
лучить вовлечение студентов в системати
ческие научно-исследовательские занятия. 
Итоги проходившего городского смотра на
учных работ студентов показали возрос
шее стремление студентов к научной рабо
те, В вузах гор. Томска работает более 
200 кружков, объединяющих около 5 ты
сяч студентов. Свыше 150 авторов ориги
нальных работ были награждены почет
ными грамотами.

Однако в отдельных вузах к организа
ции научной работы студентов продолжа
ют подходить по-казенному, формально. 
Только этим можно объяснить то, что из 
560 студентов педагогического институ
та, записавшихся в кружки, только 280 
занимались научной работой. Уже не- 
ско.тьЕО лет не работает в этом институте 
кружок при кафедре педагогики.

Кроме развития широкой сети научных 
кружков при всех кафедрах, необходимо 
постоянно внедрять элементы исследова
ния в семинарские, практические и .лабо
раторные занятия, в курсовое и диплом
ное проектирование. (Серьезную тревогу 
вызывают многочисленные факты невы
полнения студента.ми в срок практических 
заданий. В университете в прошедшем 
учебном году значительная часть студен
тов юридического, механико-математиче
ского, физического и других факультетов 
даже к концу зачетной сессии име.ла 
большую задолженность по выполнению 
домашних заданий. Это сказалось на сда
че зачетов и экзаменов. Такое положение

наблюдается и в этом году. Нельзя оправ
дывать тех студентов, которые неакку
ратно выполняют задания. Но в то же вре
мя, надо отметить, отдельные кафедры 
до того «раздувают» объем домашних 
заданий, что студенты порой не в силах 
выполнить их в установленный срок. Так, 
например, было в прошлом году у студен
тов III курса гидротехнического и радио
технического факультетов политехническо
го института.

Кроме того, ненормальное положение 
с выполнением домашних заданий объяс
няется неумением части студентов само
стоятельно работать, правильно и эконом
но распределять свое время. Особенно 
страдают этим студенты первых курсов, 
меньше всего овладевшие навыками са
мостоятельной работы в. вузе.

Текущий учебный год в высших учеб
ных заведениях Томска начался почти с 
шестинедельным запозданием в связи с 
участием студентов в 'сельскохозяйствен
ных работах. Это положение ставит перед 
вузами ответственную задачу по выполне
нию учебного плана в более короткий 
срок. Успех выполнения этой задачи бу
дет во многом зависеть от правильной 
организации самостоятельной работы сту
дентов.

Ведущая роль в этом принадлежит ка
федрам. Следует больше проводить для 
студен^ методических лекций и бесед 
об оргжизации самостоятельной работы, 
организовать обмен опытом работы от.дич- 
ников. Серьезное внимание следует уде
лить работе студенческих библиотек и 
читальных залов. Они должны быть не 
только местом для занятий, но и помогать 
студентам в организации самостоятельной 
работы.

А. ТАРАСОВ, 
секретарь горкома ВЛКСМ.

Щ Н Ц М Ш

Нуж ды
Типсинского
сельсовет а
Типсинский сельсовет пригородной зо

ны г. Колпашево находится в 50 километ
рах от районного центра. На территории 
сельсовета, кроме поселков лесозаготови
тельных участков, — 5 населенных пунк
тов. Но здесь нет ни одного меди
цинского пункта. Поэтому больные вы- 
щ̂ ждены за медицинской помощью обра
щаться в г. Колпашево.

Такое же положение и с ветеринарно- 
зоотехническим обслуживанием. Зоовет
пункта на территории сельского Совета 
нет, а работники центрального зоовет- 
учаетка здесь бывают редко.

На проходившей в октябре XIX сессии 
Колпашевского горсовета, на повестке 
дня которой стоял вопрос о медицинском 
обслуживании населения пригородной зо
ны г. Колпашево, нулсды нашего сельсо
вета обошли молчанием. Колпашевский 
горисполком этот вопрос не решает.

Исполком сельсовета готов представить 
акушерско-фельдшерскому пункту и агро
зооветпункту служебные помещения, а 
специалистам —  квартиры.

В. БОБЫЛЕВ.

Опасный
участ ок

На Транспортной и Старо-Деповской 
улицах г. Томска постоянно бывает ожив
ленное движение автотранспорта и пеше
ходов. Однако этот участок дороги совер
шенно не приспособлен для такого движе
ния. При повороте с Транспортной на 
Старо-Деповскую улицу возле клуба име
ни Сталина создается крутое и узкое 
«колено», второе, почти такое же, имеется 
между топливным складом гортопа и 
усадьбой детприемника. Здесь нередко 
происходит столкновение автотранспорта.

Из-.за отсутствия тротуаров и панелей 
пешеходы вынуждены итти прямо по мо
стовой, лавируя между машинами, или 
по полотну железнодорожной ветки. В ре
зультате на этих улицах бывают несчаст
ные случаи.

Узкая и неприспособленная к массово
му движению Старо-Деповская улица 
должна быть закрыта для автотранспорта.

Есть по.тная возможность выпрямить 
дорогу у клуба имени Сталина и склада 
гортопа, но Вокзальный райкомхоз прояв
ляет в этом деле нетерпимое равноду
шие.

В качестве экстренной меры следовало 
бы устроить вдоль автотрассы огорожен̂  
ные дорожки для пешеходов. Вокзальный 
райисполком должен принять все меры к 
тому, чтобы сделать этот участок дороги 
безопасным для движения.

Ф. ЛОГИНОВ.

Н едопуст имое
равнодуш ие

Администрация Каргалинского лесоза
готовительного пункта Томского энерго
леспромхоза не заботится о создании для 
рабочих нормальных жилищно-бытовых 
условий, об организации их культурного 
отдыха.

На лесопункте не все рабочие обеспече
ны квартирами, нет бани, в магазине ча
сто бывают перебои с товарами первой не
обходимости. Плохо работает почта.

В рабочем поселке лесозаготовительного 
пункта нет красного уголка. Рабочие ли
шены возможности смотреть кинокартины, 
слушать лекции.

Средства, отпущенные на строительство 
школы, клуба и жилых зданий, руково
дители лесопункта не использовали.

Только чиновничьим равнодушием 
можно объяснить подобное отношение ру
ководителей лесопункта к насущным нуж
дам трудящихся.

А. ПОТЕМКИН.

Б лагоуст роит ь  
переход  через  

Уш айку
Участок реки Ушайки у Тверской 

улицы зимой почти не замерзает. ̂ По рас
поряжению Куйбышевского райкомхоза 
здесь через реку были поставлены мост
ки, но непрочные.

Недавно мостки обвалились, и до сих 
пор они не отремонтированы. Не оборуду
ются также и подходы к мосткам. Они 
о6.теденели и ходить по ним опасно.

Е. БЕСПАЛОВА.

Своевременно  
очиищ т ь ули ц ы  

от о льда  а снега
Из года в год, когда наступает зима, в 

г. Томске повторяется одна и та же исто
рия. Тротуары, спуски и лестницы по
крываются толстым слоем снега ил  ̂
льда. Ходить по ним становится небезо
пасно.

Казалось бы, дворники должны систе
матически скалывать лед с тротуаров и 
.лестниц, но очистка улиц производится 
чрезвычайно редко. Тротуары совершенно 
не посыпаются песком.

Особенно опасно ходить по лестницам 
па улицах Бакунина и Пушкина, по Куз
нечному взвозу. Здесь ступеньки совсем 
забиты льдом.

Пора бы горкомхозу обратить внимание 
на состояние городских улиц.

Е. КОЗЛОВА.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

Оберегая честь мундира
На собрании парторганизации областно

го управления сельского хозяйства был 
обсужден напечатанный в газете «Красное 
Знамя» фельетон «Вотчина Бердиченко».

В фельетоне говорилось о том, что ин
спектор государственной комиссии по 
сортоиспытанию сельскохозяйственных 
культур по Томской области Л. А. Берди
ченко использует в личных целях свое 
служебное положение. Кроме того, Л. А. 
Бердиченко обвиня.тся в том, что е его 
ведома на Томском агротехническом сорто
участке в течение двух лет стоял без ра
боты самоходный комбайн.

Выступающие на собрании комггунисты 
заявили, что факты, приведенные в фелье
тоне, соответствуют действительности.

Коммунисты единодушно, осудили ан
тигосударственный поступок Л. А. Берди
ченко, своевре.менно не предложившего 
МТС бездействующий самоходный комбайн.

Через несколько дней после этого пар
тийного собрания редакция газеты полу
чила от секретаря партийной организации 
областного управления сельского хозяйст
ва тов. Горбачева ответ на фельетон 
«Вотчина Бердиченко». Вот что в нем 
говорилось:

«Факты, изложенные в фельетоне, в ос
новном подтвердились, принято соответ
ствующее постановление партийного собра
ния. Однако случай, изложенный в фелье
тоне, с комбайном места не имел. Тоз. 
Бердиченко еще в августе лично обратил
ся в Министерство сельского хозяйства с 
просьбой передать комбайн сортоучастка 
в МТС, что и было сделано без описан
ных в фельетоне эксцессов».

Как же так получилось? Коммунисты 
на собрании критиковали Л. А. Бердпчен- 
ко за то, что он два года держал комбайн 
с бездействии и не передавал его в МТС, 
а тов. Горбачев, присутствовавший на этом 
собрании, утверждает, что «случай, изло
женный в фельетоне, с комбайном места 
не имел». Зачем понадобилось секретарю 
парторганизации сделать попытку обма
нуть общественность?

С этим вопросом редакция обратилась 
к тов. Горбачеву. Ответ последовал боль
ше чем странный:

—  Бердиченко и так крепко досталось 
на партийном собрании. А впрочем, в мой

ответ можно внести исправление.
Тов. Горбачев зачеркнул вторую частй 

«ответа» и собственноручно написал:
«Партийное собрание указало тов. 

Бердиченко на его политическую близору
кость, выразившуюся в том, что он, не 
используя комбайн на сортоучастке по 
причине полеглости хлеба, как коммунист, 
работающий в системе Министерства 
сельского хозяйства, и к тому же агроном, 
не предложил комбайн сортоучастка ис
пользовать в колхозе».

Принципиальность— непременное каче
ство коммуниста. Этого качества у тов, 
Горбачева на сей раз не оказалось. В уго
ду личным симпатиям, желая хоть в ка
кой то мере защитить «честь мундира» 
своего коллеги, он Bcraj  ̂ на путь обма
на. '''

Нужно сказать, что в областном управ
лении сельского хозяйства вообще непра
вильно реагируют на критику в печати.

В газете «Красное Знамя» была поме
щена заметка «Добро пожаловать», рас
сказывающая о бюрократическом отноше
нии отдельных работников областного 
управления сельского хозяйства к моло
дым специалистам. Эта заметка также бы
ла обсуждена на партийном собрании.

Партийное собрание признало, что в 
областном управлении сельского хозяйства 
имеют место с.тучаи неправильного отно
шения к устройству на работу молодых 
специалистов.

После партийного собрания замести
тель начальника областного управления 
сельского хозяйства тов. Винокуров при- 

' слал в редакцию ответ, в котором сооб- 
1 щил, что имеются «факты неправильного 
! отношения к молодым специалистам се 
стороны некоторых директоров МТС».

Это не ответ, а отписка. В заметке 
«Добро пожаловать», главным образом, го
ворилось о невнимательном отношении к 
молодому специалисту работников област
ного управления сельского хозяйства. 
Этот вопрос тов. Винокуров в своем отве
те предусмотрительно обошел. Разве м-ож- 
но пятнать «честь» своего «мундира»!

Руководящим работникам областного 
управления сельского хозяйства нужно 
изменить свое отношение к критике, не 
замазывать ошибки, а исправлять их.

„Незаслуженное наказацие"
Под таким заголовком в 226 «Крас

ного Знамени» было опубликовано письмо 
в редакцию тов. Шаталовой. В письме 
сообща.тоеь о том, что технорук артели 
«Единение» тов. Кряжев без достаточно
го на то основания понн.зил ее в разряде 
и перевел на нижеоплачиваемую работу.

Горпромсоюз нам сообщил, что письмо 
тов. Шаталовой обсуждено на расширен
ном заседании правления горпромсоюза и

на производственном совещании закрой
ного цеха артели «Единение». Факты, 
указанные в письме, подтвердились.

Правление горпромсоюза указало прав
лению артели «Единение» на отсутствие 
должной работы с кадрами. Председатель 
артели тов. Хворощан и технорук тов. 
Кряжев за допущенные ошибки в работе 
с кадрами пре.дупреждены. Тов. Шатало- 
ва восстановлена на прежней работе.

По следам  неопубликованного  письма
Группа работниц Томского подшипнико

вого завода написала в редакцию письмо 
о недостатках в общежитии рабочих.

Как сообщил редакции исполняющий 
обязанности директора завода тов. Авра
мов, меры для устранения отмеченных j

недостатков приняты. Для общежития 
приобретены 20 гардеробов, 65 матрацев, 
приобретается другой мягкий и жесткий 
инвентарь. Произведена перестилка полов, 
В общежитиях теп.то. установлен кипя
тильник, работает сушилка для белья.
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Ж ители городов Мооквы и Сталинграда отвечают 
ж ителям города Хиросима

На днях председателем исполкома Мо
сковского горсовета М. А. Неновым и 
председателем исполкома Сталинградского 
горсовета И. С. Шапуровым были получе
ны письма от мэра гор. Хиросима (Япо
ния) г-на Синдзо Хамаи. В этих письмах 
сообщалось, что граждане города Хироси
ма. собравшись на митинг по случаю 9-й 
годовщины бомбардировки этого города 
атомной бомбой, обратились с призывом 
запретить применение всех видов ядерного 
оружия и установить контроль над атом
ной энергией.

Синдзо Хамаи выразил надежду, что 
жители Москвы и Сталинграда поддержат 
этот призыв граждан города Хиросима и 
их стремление к длительному миру во 
всем мире.

Председатель исполкома Сталинградско
го горсовета С. И. Шапуров 10 декабря 
е. г. направил на имя г-на Синдзо Хамаи 
следующее письмо;

«Господину Синдзо Хамаи 
мэру города Хиросима,
Япония

Уважаемый господин мэр! 
Ознакомившись с Вашим письмом от 26 

•вгуста 1954 г., Декларацией Мира и Ре
волюцией. принятыми на митинге граждан 
города Хиросима, считаю своим долгом 
сообщить Вам, что проводимые Вами меро
приятия, преследующие благородные цели 
избавления человечества от угрозы атом
ного и водородного оружия, полностью 
соответствуют интересам и желаниям 
граждан города Сталинграда.

Жители города Сталинграда, как и весь 
советский народ, выступают за мир во 
всем мире, за запрещение атомного и во
дородного оружия и будут твердо отстаи
вать эти требования до конца.

Осуществляя эти мирные цели, испол
ком городского Совета города Сталинграда 
вместе с делегапией городского совета 
города Ковентри (Англия) 9 ноября 1954 
года подписали совместное обращение ro

l l  родов Ковентри и Сталинграда в Органи
зацию Объединенных Наций о запрещении 

р ктоыного и водородного оружия.

Это обращение, а также Декларация и
Резолюция, принятые на митинге граждан 
города Хиросима, являются общим вкладом 
в дело борьбы за мир во всем мире.

Приветствуя Ваши благородные дейст
вия, направленные против угрозы нов((й, 
еще более разрушительной войны, прошу 
передать лично от меня и от граждан го
рода Сталинграда искренние пожелания 
гражданам города Хиросима дальнейших 
успехов в борьбе за мир, за дружбу меж
ду народами».

11 декабря председатель исполкома 
Московского горсовета М. А. Ясное напра
вил следующее письмо на имя мэра города 
Хиросима:

«Господину Синдзо Хамаи 
мэру города Хиросима,
Япония

Уважаемый господин мэр!
Ваше письмо от 26 августа 1954 года 

и приложенные к нему Декларация Мира 
и Резолюция массового митинга жителей 
города Хиросима за запрещение атомного 
и водородного оружия получены.

Пользуюсь этим случаем, чтобы заве
рить Вас и всех жителей города Хиросима 
в том, что все жите.ли города Москвы и 
я лично полностью разделяем и поддержи
ваем Ваше благородное стремление до
биться освобождения человечества от уг
розы применения атомного и водородного 
оружия и обеспечить длительный мир во 
всем мире.

Жители города Москвы, как и весь 
советский народ, горячо поддерживают 
внесенное 21 декабря 1953 года предло
жение Советского правительства о том, 
чтобы соответствующие государства при
няли на себя торжественное и безоговороч
ное обязательство не применять атомного, 
водородного и другого оружия массового 
уничтожения. Думаю, что это предложение 
в качестве первого шага на пути к пол
ному запрещению всех видов оружия 
массового уничтожения отвечает Вашим 
стремлениям всех сторонников дела борь
бы за мир и добрую волю между наро
дами».

Совместное заседание ЦК БКП и Совета 
Министров Болгарии

СОФИЯ, 12 декабря. (ТАСС). Сегодня 
опубликовано сообщение о состоявшемся 
10 и 11 декабря совместном заседании
Деитрального Комитета Болгарской ком
мунистической партии и Совета Минист
ров Болгарии с участием первых секрета
рей окружных комитетов партии и пред
седателей окружных народных советов.

Совместное заседание ЦК БКП и Сове
та Министров заслушало доклад Антона 
Югова о работе и значении Московского 
Совощания для мира и ко-тлективной без
опасности в Европе и приняло решение, 
В котором единодушно одобрило работу 
Совещания и работу Болгарской прави
тельственной делегации, а также выска
залось за полную поддержку Декларации 
Совещания.

Декларация Московского Совещания, 
говорится в решении совместного' заседа

ния ПК БКП и Совета Министров, отра
жает коренные интересы всех народов, 
их законную тревогу по поводу возрож
дения германского милитаризма, их волю 
сохранить мир и обеспечить безопасность 
в Европе и во всем мире.

ЦК БКП и Совет Министров, говорится 
в решении, примут необходимые меры для 
самого широкого разъяснения решений 
Московского Совещания, приложат все 
усилия, чтобы они стали кровным делом 
всего болгарского народа в совместной 
борьбе народов за мир и безопасность.

Совместное заседание заслушало и об
судило доклад Георгия Панкова о пред
ставленном государственной плановой ко
миссией проекте плана развития народно
го хозяйства на 1955 год и, одобрив ос
новные положения, приняло решение вы
нести его на утверждение Народного со
брания Болгарии,

О т клики  дат ских газет  на нот у Советского 
правит ельст ва от  9  декабря

КОПЕПГАГЕП, 11 декабря. (ТАСС). Все |что ратификация парижских соглашений 
газеты без комментариев поместили сооб- находится в прямом противоречии с 
щения о ноте Советского правительства i Потсдамским соглашением и что их рати- 
иравительетвам западных держав. В сооб- j фикация делает невозможным воссоедине- 
щенмях подчеркивается заявление о том, ние Германии.

„Д ень^орьбы  против ратификации парижских 
соглашений и вооружения Германии“

РИМ, 12 декабря. (ТАСС). Сегодня по 
всей Италии проводится «день борьбы 
против ратификации парижских соглаше
ний и вооружения Германии», организо
ванный итальянским комитетом движе
ния сторонников мира. Цель этого меро

приятия —  показать как можно большему 
числу граждан опасность возрождения 
германского милитаризма.

На митингах и собраниях выступали 
ораторы различных политических взгля
дов.

США втягивают Объединенные Нации 
в кампанию вражды к Китаю

На пленарном заседании Генеральной Ассамблеи ООН
НЫО-ЙОРЕ, 11 декабря. (Спец. корр.

ТАСС). На пленарном заседания Генераль
ной Ассамблеи ООП вчера закончилось 
рассмотрение американской жадобы по 
поводу осуждения группы американских 
шпионов военным трибуналом верховного 
народного суда Китайской Народной Рес- 
Щ'блпки.

Б ходе дискуссии в выступлениях 
представителей СССР. Польши, Чехослова
кии, УССР, BCCiP была показана полная 
необоснованность этой жалобы, представ
ляющей собой попытку делегации США 
втянуть ООН во вмешательство во внут
ренние дела Китайской Народной Респуб
лики, ■ посягнуть на ее суверенитет. 
Представитель СССР Я. А. Малик, высту
пивший на пленарном заседании подчерк
нул, что шумиха вокруг осужденных 
шпионов поднята с целью усилить пропа
ганду клеветы, вражды и ненависти в

отношении КНР и ее великого народа и 
тем самым помешать дальнейшему ослаб
лению международного напряжения на 
Дальнем Востоке и во всем мире.

Представители Индии и Сирии выска
зались против американских обвинений 
по адресу Китайской Народной Респуб
лики. Они подчеркнули, что Генероьная 
Ассамблея не может обсуждать действия 
какого-либо государства в отсутстбие его 
представителей.

Большинством голосов Гзнерзльная Ас
самблея приняла резолюцию, предложен
ную делегацией США от имени 16 стран, 
участвовавших в вооруженной интервен
ции в Корее. Делегации СССР. УССР, 
БССР. Польши и Чехословакии голосова
ли против этой резолюции. Семь делега
ций (Афганистан. Бирма. Индия. Индоне- 

'зия. Сирия, Йемен и Югославия) воздер- 
i жались. '

В  боннском ф едеральном  совете
ББРИТП, 10 декабря. (ТАСС). Как сооб

щило из Бонна западногерманское агент
ство ДПА, сегодня боннский бундесрат 
(федеральный совет — верхняя палата за- 
вадногерманского парламента) обсудил и 
принял в первом чтении нарижские со
глашения.

Характерно, что бундесрат решил пока 
ве высказываться по наиболее спорному в 
Заиааной Германии пункту парижских гл-

глашений —  по саарскому статуту. Этот 
вопрос будет обсуждаться при втором чте
ния — после обсуждения парижских со
глашений бундестагом (первая палата).

Несмотря на это, представители двух 
западногерманских земель из восьми —  
Гессена и Нижней Саксонии — голосовали 
против парижских соглашений, а иредега- 
вители Бремена воздержались от голосова- 
нин отдельных соглашений.

Воззвание Генерального совета ВФП 
к трудящимся Европы

ВАРШАВА. 11 декабря. (ТАСС). Вчера 
на вечернем заседании делегаты 7-й сес
сии Генерального совета Всемирной феде
рации профсоюзов единодушно приняли 
воззвание в трудящимся мужчинам и жен
щинам Европы. Воззвание гласит:

«Трудящиеся мужчины и женщины, 
члены и активисты профсоюзов Европы!

В столь ответственный момент, когда 
силы войны ставят под угрозу дело̂  мира 
и безопасности народов. Генеральный со
вет Всемирной федерации профсоюзов 
считает своим священным долгом обра
титься ко всем людям труда.

Дорогие товарищи!
Серьезная угроза нависла сегодня над 

европейской безопасностью и миром во 
всем мире. После провала «европейского 
оборонительного сообщества» правитель
ства США, Англии, Франции. Западной 
Германии и других стран заключили па
рижские соглашения, направленные на 
возрождение германского милитаризма, 
создание обладающей атомным оружием 
агрессивной армии во главе с генераль
ным штабом из гитлеровских генералов, 
являющих-ся военными преступниками. Та
ковы суровые факты действительности.

Дорогие товарищи!
Участники парижских соглашений ут

верждают, что эти соглашения якобы бу
дут способствовать переговорам и откроют 
возможности для ослабления международ
ной напряженности. Наоборот, парижские 
соглашения, как всем очевидно, усилят 
гонку вооружений. Их ратификация и 
осуществление принесут невиданные ли
шения и приведут К еще более яростному 
наступлению на жизненный уровень, на 
заработную плату и социальные завоева
ния трудящихся.

Лондонские и парижские соглашения 
яв-ляются соглашениями торговцев пушка
ми. Гонка воовужений выгодна лишь 
монополистам США, Западной Германии, 
Великобритании и Франции. За счет 
усиления нищеты трудящихся моно
полии путем ремилитаризации хотят 
извлекать еще большие прибыли. 
Возрождая германский милитаризм, 
они стремятся расчистить в За
падной Германии и в Европе путь к уста
новлению антидемократических диктатор
ских режимов, которые уничтожат ваши 
права и ваши профсоюзные организации.

Трудящиеся мужчины и женщины, 
профсоюзные активисты всей Германии!

Мы горячо приветствуем ми.тлионы нем
цев как на Востоке, так и на Западе Гер- 
магаи, которые вместе со своими профсою
зами выступают против возрождения гер
манского милитаризма. Мы призываем вас: 
не позволяйте вносить раскол в ваши ря
ды. Крепите единство и боритесь как 
братья поотив возрождения милитаризма 
на вашей земле, против парижских согла
шений, за мирное объединение Германии 
на демократических началах. Не допуск.1Й- 
те ратификации парижских соглашений. 
Если милитаризм одержит верх и зажж'т 
пожар новой войны, то первой жертвой 
будете вы. Вы будете превращены в пу
шечное мясо, а ваша страна будет обрече
на на уничтожение.

Тру.дящиеся мужчины и женщины 
Франции!

Не допускайте, чтобы жертвы героев 
движения сопротивления пропали даром. 
Мужественная борьба французского народа

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В . П . Чкалова
1 4  декабря — «К р яж евы ».
1 5  декабря — «Свадебное путеш ест

вие».
Начало дневных спектаклей в 1 2  ча

сов, вечерних — в 7  часов 30  минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. 1 4  де

кабря — «Больш ая семья». Сеансы : 
10 -3 0 , 1 2 -3 0 , 2 -3 0 , 4 -3 0 , 6 -3 0 , 8 -30 ,
10 -3 0 . Д л я детей — «Арена см елы х». 
Н ачало сеанса в 9 часов утра.

Кинотеатр имени И . Ч ерны х. 14  де
кабря Большой зал — «Зем ля». С саи  
сы : 1 1 ,  1 2 -5 0 , 2  40, 4 -30 , 6 -2 0 . 8 -20 .
10 -2 0 . М алы й зал —  «Корабли ш тур
муют бастноны»^ Сеансы : 1 0 ,  1 2 ,  2 , 4, 
6 , 8 , 10.

М агазин №  1 Томского облкии- 
готорга имеет в продаже следую
щие книги;

А. Воронков и С. Балаш ов —
«Дворец науки».

А р к . В асильев —  «Товарищ  
Арсений».

«Трудовы е подвиги строителей 
Волга-Д она».

уже смела одну попытку возрождения 
германского вер.чахта Не допускайте ра
тификации парижских соглашений! Не до
пускайте, чтобы вновь на вашей восточ
ной границе возникла yriiosa германских 
дивизий, вооруженных на этот раз атом
ными пушками!

Рабочие и работницы Великобритании!
Не дайте себя обмануть, не допускайте, 

чтобы кровь, пролитая участниками ао- 
следней войны в битвах против фашист
ских полчищ, оказалась пролитой напрас
но. Не допускайте, чтобы германские ми
литаристы снова грозили английским горо
дам участью Ковентри! Защищайте незави
симость и будущее вашей родины от угроз 
германского милитаризма. Усиливайте 
борьбу за мир и дружественное сотрудни
чество между всеми нациями!

Трудящиеся мужчины и женщины всей 
Европы!

Не забудем погибших, разрушенных 
бомбами городов, камеры пыток, печей 
смерти! Не допускайте, чтобы палачи бы- 
•1 И снова вооружены, чтббы им дали в ру
ки атомное оружие. Не допускайте, чтобы 
ваша жизнь и жизнь ваших близких, 
судьба материальных и культурных цен
ностей Европы очутились в руках немец
ких милитаристов, которые совершили 
столько преступлений против человечест
ва.

Объединенными усилиями трудящиеся 
в состоянии воздвигнуть непреодолимые 
преграды на пути подлсигателеи войны. 
Крепите узы братской солидарности. Тот 
факт, что профсоюзы Западной Германии, 
входящие в «международную конфедера
цию свободных профсоюзов», и профсоюзы 
Восточной Германии, примыкающие к 
Всемирной федерации профсоюзов, враж
дебно относятся к восстановлению герман
ского милитаризма, явится ярким доказа
тельством возможности добиться в этой 
борьбе установления самого широкого 
единства действий между профсоюзными 
организация5[и в национальном и между
народном масштабах.

Срывайте планы возрождения вермах
та!

Организуйте собрания, митинги, демон
страции протеста. Распростоаняйте ли
стовки и петиции, направляйте делегации 
парламентам и правительствам с требова
нием отклонить парижские соглашения. 
Судьба мира зависит от вас, от вашей 
борьбы.

Все государства, независимо от их об
щественного строя, могут жить в мире. 
Боритесь за мирное сосуществование! Мир
ное сосуществование откроет путь в разо
ружению и сокращению бремени военных 
расходов. Оно обеспечит экономический и 
социальный прогресс и значите.тьный 
подя.ем благосостояния всех народов.

Требуйте создания общеевропейской 
системы коллективной безопасности!

Требуйте свободного экономического 
сотрудничества между Западом и Восто
ком! Крепите дружбу между народами!

Объединившись в борьбе, вы станете 
несокрушимой силой. Сплачивайте ряды 
для справе,дливой борьбы против париж- 
ейпх соглашений и их последствий, за 
лучшую жизнь в Европе, за европейскую 
безопасность, за мир во всем мире.

Генеральный совет Всемирной федера
ции профсоюзов.

Варшава, 10 декабря 1954 года».

Европейское совещание в Париже против 
вооружения Западной Германии

ПАРИЖ, 12 декабря. (ТАСС). 11— 12
декабря в Париже проходило европейское 
совещание против вооружения Западной 
Германии, за переговоры по германской 
проблеме и за разоружение.

В работе совещания участвовали 
общественные и политические деятели 
Францш! и некоторых западноевропейских 
стран. Представители Советского Союза и 
стран народной демократии, приглашен
ные на совещание, не смогли принять в 
нем участия ввиду неполучения ими 
въездных виз.

Совещание было созвано с целью про
тиводействия готовящейся ратификации 
парижских соглашений.

Выступая 11 декабря со вступитеЛьпой 
речью, бывший глава французского 
правительства депутат Националь
ного собрания Эдуард Даладье 
призвал к объединению всех сил 
для борьбы против вооружения Германии, 
ибо, подчеркнул он, «мы уважаем все на
роды— мужчин, женщин и детей—людей 
всех классов, которых ошибочная пол1.ти- 
ка может толкнуть к несчастью в разоре
нию, а возможно, и к третьей мировой 
войне, опасность и вероятность которой 
нельзя исключить».

Касаясь советских предложений о мир
ном разрешении германского вопроса, 
Даладье отметил, что в советских нотах 
имеются весьма конкретные пред шжепия 
о проведении свободных выборов, которые 
позволили бы Германии вновь обрести 
свое единство, позволи.ти бы демократи
ческой и миролюбивой Германии .занять 
свое место в мире.

После этого слово было предостав
лено пастору Герберту Мохальскому 
(Западная Германия), который заявил, 
что ратификация парижских соглашений 
будет означать «окончательный отказ от 
объединения моей родины мирным путем».

Член английского парламента лейбо
рист Силвермэн выразил аож^л;ише, что
бы французский парламент отверг париж
ские соглашения, которые «не являются 
ни необходимыми, ни неизбежными».

С речами на совещании также высту- 
пи.ди Део Амон, Дебю Бридель, Бернар 
Лавернь (Франция), депутат парламента 
социалист Альберто Чанка (Италия), 
председатель союза бывших борцов со
противления д-р ГПтейнер (Австрия) н 
другие.

Выступления делегатов различных 
стран, прибывших на совещание, свиде
тельствовали о глубоком беспокойстве на.- 
родов Западной Европы в связи с подго
товкой К ратификации парижских согла
шений. Эти выступления говорят также о 

I рептимости народов воспрепятствовать 
восстановлению германского милитаризма.

Ряд делегатов Западной Германии в 
своих выступлениях подчеркнул, что не
мецкий народ не согласен с восстаиовле- 

I нием германского милитаризма, а если 
I боннское правительство становится на 
I этот путь, то это нравительство представ-' 

ляет не Германию, а Вашингтон и Далле
са.

Европейское совещание приняло резо
люцию, в которой отмечается, что послед- 

! ствия парижских соглашений были бы 
' очень серьезными для перспектив перего

воров. Эти соглашения явятся препят- 
j ствием для переговоров Востока и Запада 

по германской проблеме. Они толкнут мир 
1 на путь гонки вооружения. .
I В своей резолюции участники совеща
ния призывают общественное мнение, по
литических деятелей, правительства я 
парламенты соответствующих стран осоз
нать опасность парижских соглашений, 
отвергнуть их и стать решительно на 
путь борьбы за ослабление международ
ной напряженности.

Парижские соглашения не должны быть 
ратифицированы

Обращение Национального Совета Мира Франции 
к французскому народу

ПАРИЖ, 11 декабря. (ТАСС). Нацио
нальный ()овет Мира Франции опуб.тико- 
вал обращение к французскому народу, в 
котором подчеркивает опасность ратифи.ка- 
ции парламентом лондонского и париж
ских соглашений о вооружении Западной 
Германии.

«Ратифицируя эти соглашения, —  го
ворится в обращении, — французские де
путаты поставили бы нашу страну и все 
соседние с Германией страны под угрозу, 
которую всегда будет представлять для 
них германский ми.дитаризм. Ратифицируя 
эти соглашения, французские депутаты 
дали бы сигнал к новой гонке вооруже
ний. Они усилили бы недоверие между 
великими державами. Они затруднили бы 
возобновление переговоров и подорвали бы 
существующую в настоящее время в Евро
пе возможность мирного разрешения про
блем».

В обращении опровергаются утвержде
ния западной пропаганды о том, чте рати
фикация парижских соглашений будто 
еще на будет означать их вступление в 
силу, и напоминается о предупреждениях.

сделанных в этом отношении участниками 
Московского Совещания по обеспечению 
мира и безопасности в Европе.

«Каждый депутат, —  говорится в за
ключение обращения, — будет нести от
ветственность перед народом и перед исто
рией за голосование, во время которого 
будет решаться вопрос , о вооружении За
падной Германии 10 лет спустя после ос
вобождения нашей страны..В предстоящие 
дни французкий народ должен ясно за
явить об этом своим представителям. ОЯ 
нико1да не согласится с тем. чтобы воз
рождение германского милитаризма стало 
совершившимся фактом».

По сообщению газеты «Юманите». боль
шая группа профессоров Сорбоннского 
университета направила главе француз
ского правительства Мендес-Франсу кол
лективное письмо, в котором решительно 
выступает против вооружения Западной 
Германии в какой бы то ни было фор!̂ е. 
Письмо подписали профессора В. Жанколэ- 
вич. М. Пренад, 1. Базэа, Ж. Кювюдье я 
другие.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Дирекция и завком Томского  
элеиггро.механичсчжого завода с  
прискорбием сообщают о с.мерти 
старейше1Го работника завода ин
женера

Н О С О В А
Степана Андреевича

и выраж ают соболезнование семье  
покойно'го.

Вы нос тела из квартиры покой
ного (Красноармейская улица  
5 3) 14  декабря, в 3  часа дня.

Сотрудники Сибирского физико- 
технического института выражают 
глубокое соболезнование Тамаре 
Степановне Кузнецовой и ее семье 
по поводу постигшего их горя —  
смерти матери

Г О Р Ш К О В О Й  
А н н ы  Павловны ,

Томской областной конторе промбанка 
требуется инженер для р а ^ т ы  в каче
стве уполномоченного промбанка в гор. 
Асино.

Обращаться: г. Томск, 
реки У  шайки, 8.

Набережная

Томский государственный университет имени В. В. Куйбыш ева объяв
ляет, что в понедельник, 2 7  декабря 19 5 4  года, в 3  часа дня, в 44  ауди
тории второго учебного корпуса состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И

на соискание ученой степени кандидата филологических наук: 
старш им преподавателем, заведующим кафедрой русского языка и  ли

тературы Томской областной партийной ш колы И . Ф . Кузнецовым на те
му «Демьян Бедный — баснописец».

О ф ициальны е оппоненты; профес<юр доктор Тарасов Л . Д . и кандидат 
фило-чогических наук Ошарова Т . В .

Аоснетентом кафедры русского языка Томского госуштверситета имени 
В . В. Куйбыш ева Г . Ф . Митрофановым на тему; «Внелитературно- 
разговорная лексика по<вести А . М. Горького «Ф ом а Гордеев».

О ф ициальны е оппоненты; профессор доктор Тарасов Л . Д . и доцент 
Стецеико А . Н .

С  диссертациями Можно ознакомиться в научной библиотеке универ
ситета.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбыш ева объяв
ляет, что 2 4  декабря 1 9 5 4  года, в 7 часов вечера, в аудитории №  1 4 6  на  
ученом совете геолого-геогрюфического факультета состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И

на оожжание ученой степени кандидата геолого-минералогических на5гк 
ассистентом кафедры исторической геологии Томского государственного 
уииверкжтета имени В. В  Куйбыш ева Подовым Валентином Егоровичем иа 
тему: «Четверкгачные отложения долины реки Катуни в Центральном А л 
тае»

О ф ициальные оппоненты; 'профессор доктор Радугин К . В . и доцент 
Ивановский Л . Н .

С  диссертацией можно ознакомиться в читально.м зале научной биб
лиотеки университета.

В Н И М А Н И Ю  р у к о в о д и т е л е й  п р е д п р и я т и и , г л а в н ы х  и  
С Т А Р Ш И Х  б у х г а л т е р о в  и  Н А Л О Г О В Ы Х  А Г Е Н Т О В

Согласно инструкции М'инистерства финансов С С С Р  о порядке разме- 
щения Государственного займа развития народного хозяйства С С С Р  (вы
пуск 195.4 года) все предприятия, учреждения, организации и налоговые 
агенты обязаны не позднее 3 1  декабря 19 5 4  года представить сведения о 
купюрном распределеняи облигаций в сберегательные кассы по месту рас
четов по подписке на заем.

_______  Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области.

ПЕШЕХОДЫ НА УЛИЦАХ ГОРОДА ОБЯЗАНЫ СОБЛЮДАТЬ 
СЛЕДУЮЩИЕ ПРАВИЛА УЛИЧНОГО ДВИЖЕНИЯ:

1. Ходить только по тротуару, придерживаясь правой стороны тротуара.
2. Если нет тротуара или дорожки, ходить по левому краю улицы  или 

дороги лицом к встречному движению транспорта.
3 . Переходить улицу на перекрестках пря.мо, а не наискось, убеди»- 

ш ись в полной безопасности перехода Перебегать улицу воспрещается.
4. Прежде Чем начать переход улиц ы , необходимо посмотреть налево 

и  направо.
5 . Н а перекрестках, где движение регулируется, переходить улицу  

только при эе.пеном сигнале светофора или соответствующем знаке мили- 
ционера-регулировщика.

6. Выходя на улицу опереди или сзади стоящего транспорта или како
го-либо предмета, затрудняющего видимость, соблюдать особую осторож
ность.

7. Н е останавливаться на поворотах, подъемах, закруглениях улицы , 
где затруднена видимость для водителей транспорта.

8. Детские коляски и санки возить по тротуару, а не по мостовой.
9. Воспрещается кататься на коньках, санках или лыж ах, играть в мяч 

и вообще заниматься спорто.м и [тграми на улицах и площадях города.
10 . Ответственность за детей, играющих и катающихся на улицах, пло

щадях и тротуарах, несут родители или лица, йа попечении которых дети 
находятся, а  такж е управ.тяюшие домами и коменданты зданий, допускаю
щие игры на улицах возле зданий.

Г О С А В Т О И Н С П Е К Ц И Я .

К сведению библиотек и организаций 
города Томска и области

Томский областной библиотечный коллектор книготорга проводит С 
2 0  декабря 1 9 5 4  года по 1  февраля 1 9 5 5  года заключение договоров 

на 1 9 5 5  год на плановое комплектование библиотек города и области об- 
щественно-политической, научно-технической, художественно!^ сельскохо
зяйственной и детской литературой.

Библиотечный коллектор систе.матически проводит консультации по 
комплектованию, снабжает библиотеки библиотечной техникой.

Библиотечный коллектор в 1 9 5 5  году будет проводить комплежтовавис 
библиотек только по договорам.

Адрес бибколлектора; г. Томск, переулок Ватенькова, 5 .

Требуются: механики по швейным ма
шинам и оверлокам, химик по окраске 
ш ерстяных и хлопчатобумажных тка
ней, кочегары и ученики в трикотажный  
цех.

Обращаться: г. Томок, переулок 19 0 5  
года, 6. 2 — 2

Томскому лесотехническому технику
му требуются: кастеляш па, истопники, 
уборщицы, дворник и слесарь.

Обращаться: г. Томск, улица Карла  
М аркса, 2 2 . 2 — 2

Г р -н  Колбасе® Александр Прохоро
вич, проживающий в г. Томске, улица  
Студенческая, 39 . кв. 1 ,  возбуждает де
ло о расторжении брака с  гр-кой Колба- 
совой Ниной Константиновной, прожи
вающей в г. Томске, станция Томск-1, 
рабочий поселок 6. кв. 2.

Дело подлежит рассмотренято в народ
ном суде 3-го участка Кировского рай
она г. Томска.

Адрес редакции гор 1отгн нросп им Ленина. 13, телефоны ДЛ» епрвввв (вруслые сутки) — 42 42 редактора — 37 37 зам редактора — 51 75, ответ секретаря — 31 19. секретариата — 42 40, отделов партийной жизни — 
37 77 в 42 44 пропаганды 47 45 вузов школ « культуры — 42 4в седьгкото хозяйства — 37 ,49 про1иытлриного — 37 75, отдела писем — 37-38 и 31-47 отдела информации — 5161 зам зав издательством — 37 75,

бухтвлтерии в отдела объавлеввй — 37-36, стент рафигтки -  52-02 директора ти1Ю1 рафйв — 37 72
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Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


